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Быстрее развертывать нефтяную 
промышленность Грузин

* Я н  глубоко сознаем в а т у  отает- 
«таещкнггь перец Роадиой, мы зяаем. 
что от темпов восстановления нефтяной 
ьромьштл енности, от напряженной сла
женной работы нефтяников и от ус
пешного выполнения гаи  гостлжретшш- 
норо плана во многом зависят скорей
шее восстановление и дальнейшее 
развитие народного хозяйства пашей 
страны».

Так писали два месяца тому назад 
в  письме товарищу Сталину нефтяни
ки Азербайджана. Начавшееся в те дай 
«питал истицеское соревноваяме эа до
стойную встречу 30-й годовщины Ве
ликого Октября быстро развернулось во 
всех нефтяных районах нашей страны. 
Повсеместно распространилась патрио
тическая инициатива нефтяников, взяв
ших на себя перед липом всей страны 
конкретные производственные обяза
тельства по досрочному завершению 
плана второго года послевоенной 
сталинской пятилетки.

Деловые обязательства веяли на се
бя и нефтяники Грузии, вступившие в 
соревнование с нефтяниками Средней 
Азии. По добыче нефти, глубокому раз
ведочному бурению и но переработке 
нефти коллектив треста «Грузнефть» 
обязался годовой план вьыкшинть до
срочно.

Недра Грузии богаты нефтью. Об 
этом говорит большой геологический 
материал, собранный за последние го
ды. Об этом свидетельствуют много
численные яефтенроявления в новых 
«кважанах. Достаточно назвать сква
жину >2 22 в Норию, гае несколько 
месяцев назад в ходе бурения нача
лось фонтанирование с  суточным де
битом в 60— 70 тонн нефти.

Грузинская нефть отличается исклю
чительно высоким качеством— она лет
ка, бензиниста. Выход бензина и ке
росина из этой нефти при переработке 
составляет почти 40 процентов, что 
значительно превосходит качественные 
показатели многих видов бакинской 
нефти. /

В Грузии пока добывается не много 
нефти. Экоплоатнруется в  основном од
на площадь —  Мирзаавская. Задача, 
которая стоит перед нефтяниками Гру
зии в новой пятилетке, заключается в 
там, чтобы довести добычу до таких 
размеров, которые сыграли бы крупную 
роль во всей хозяйственной жизни 
республики.

Решать эту задачу нужно при усло
вия неустанной работы ваа фондом 
имеющихся эксилоатируютаихея сква
жин я, особенно, при условии успеш
ной разведки и подготовки к эк тя оз - 
тадяи новых выеоводоштнък нефтя
ных месторождении.

Реализуя свои обязательства в со
ревновании е нефтяниками Средней 
Алии, коллектив треста - «Ррузаефгь» 
выполнил план д о б ы т  нефти и глу
бокого разведочного бурения за четы
ре с  половиной месяца. Это— отрад- 
вый факт, соядетельствующий о том, 
как велики нроизводственшые резервы 
треста, какие широкие возможности 
имеются для быстрейшего развертьгва- 
ипя нефтяной промышленности Грузии.

Путем работы над экеетлоагапионны
ми скважинами добились в последнее 
время роста добычи нефтяники Мирза- 
ани. Прекрасно оправдал себя в усло
виях Грузии торпедный перфоратор 
Колодяжноге. Применяя его, нефтяни
ки заставили ряд старых скважин рез
ко увеличить отдачу нефти. Так, на
пример, скважина № 62 увеличила
суточный дебит с  0,3 тонны до 3 тонн, 
скважина Л? 182— с 2 до 3 тонн и 
т. д. Это значит, что применение 
эффективных методов работы породит 
гораздо больше добывать нефти из 
имеющихся в наличии скгажин. Де
сятки скважин Мигрзаяяи ждут такой 
большой работы эксплоатачиюниикоз.

Первостепенное значение имеют бу
рение новых скважин, подготовка но
вых месторождении к эксплюатднич. 
Многочисленные данные говорят о гам, 
что наиболее благоприятные промыш

ленные перспективы имеют сейчас та
кие разведочные площади, как Норао, 
Иори, Кавтис-Хеви. Еще до клена 

.1947 года здесь можно щ нужно до
биться решаю псих результатов. Для
этого надо быстро строить и монтиро
вать новые буровые, быстро и безава
рийно бурить.

Скорости бурения решают. В этом 
отношении отличным примером являет
ся работа бригады бурового мастера 
Романова в Иори ж бригады бурового 
мастера Пиния в Порш. За месяц 
бригада Романова безаварийно пробури
ла почти 1.000 метров. Бригада Пиния 
первой в Грузии еезвоила технику тур
бинного бурения и ведет проходку ко
сой скважины нарастающими скоро
стями. Опыт этих бригад заслуживает 
широкого распространения. Если все 
бригады нефтяных разведок Грузни бу
дут бурить так же быстро я безава
рийно, как бригады мастеров Романова 
ж Пятом, то задача подготовки новых 
месторождений будет решена гораздо 
раньше, чем это намечается плановыми 
наметками.

Пока скорости бурения и качество
буровых работ на нефтяных разведках 
Грузии совершенно еще недостаточны. 
По этой причине сильно отстали, на
пример, такие важные нефтеразведки, 
как Громи и Каютие-Хши. В Гро
ми имелись длительные простои, за
медлившие ход бурения. В Кавтис-Хеви 
из-за медленного переоборудования и 
различных неполадок, уже свыше пол-у
года приостановлено бурение в исклю
чительно пенной, перспективней сква
жине № 5. Больше простаивают, чем 
бурят, и в ряде других буровых я на 
некоторых других нефтеразведках. Яс
но, что это тормозит 1« 6оты по скорей
шему вскрытию нефтяных пластов и 
подготовке новых месторождений в 
экоплоатаппи.

Трест «Грузнефть» имеет вое усло
вия для того, чтобы работать гораздо 
лучше. На разведках, на промыслах— • 
новый трудовой лод’ем. Усилилась по
мощь тресту и ео стороны Министер
ства нефтяной промышленности южных 
и западных районов СССР. Дело сей
час за тем, чтобы закрепить имею
щиеся сдвиги (в работе, усилить опера
тивное руководство каждой скважиной, 
каждой буровой, решительно бороться 
с  простоями, проявлениями техниче
ской косности.

Районные комитеты 'партии обязаны 
ближе стать в нефти, улучшить 
па нефтеразведках нартийно-нолм- 
тичеокуго работу. Нельзя мирить
ся с тем, что на большинстве раз
ведок слабо работают агитаторы, неф
тяники зачастую не получают газет, 
не слушают радио, с большим опозда
нием узнают ч многих важнейших по
литических событиях. Слабо осуще
ствляется руководство социалистиче
ским соревнованием. Такие действен
ные формы соревнования, как стаха
новские наряды, прием и сдача вахт 
па-ходу, соревнование по профессиям,—  
яе нашли должного распространения. 
Пег еще систематической проверки вы
полнения обязательств. Трест «Груз- 
нефть», например, До сих лор «н е  не 
установил живой связи со среднеази
атским трестом « Воротишовнефть», с 
которым вступил в соревнование.

Соревнование надо организовать та
ким образом, чтобы между разведками 
была тесная связь и постоянный обмен 
опытом, чтобы систематически были 
известны результаты работы средне
азиатских нефтяников, чтобы росли 
н ош е  мастера скоростного буредам и 
передовых методов добычи, чтобы ни 
одно принятое обязательство не оста
лось на бумаге.

Трудящиеся Советской Грузил с  
большим интересом следит за работой 
нефтяников, за их производственными 
показателями. Они ждут от нефтяни
ков решающих успехов в текущем году, 
достойной встречи 30-й  годовщины 
Великого Октября.

Государственный план восстановления 
и развития народного хозяйства 

Абхазской АССР на 1947 год
По телефону от нашего

Совет Министров Абхазской АССР 
утвердил государственный талая восста
новления и развития народного хозяй
ства Абхазской АССР на 1947 год.

В первом году послевоенной пяти
летки обший еб’ем промышленного 
производства но союзно-респ убл и кан
ским и республиканским министер
ствам, ведомствам и организациям Аб
хазии превысил план 1946 года на 
10,6 процента и фактический выпуск 
продукции за 1945 год— на 24 ,6 про
л е т а .

Успешно осуществлен план капи
тального строительства 1946 года.
Об‘ем централизованных капитальных
работ превысил план па 23 ,2 процен
та. Увеличился урожай сельскохо
зяйственных культур, перевыпол
нены планы государственных заго
товок сельскохозяйственной продук
ции. Расширены площади цитрусо
вых и чайных плантаций, тутовых на
саждений. плодовых садов, виноград
ников. Перевыполнены планы роста 
поголовья лошадей, крупного (рогатого 
скота, овец, коз, свиней.

Наряду с  этим Совет Министров Аб
хазской АССР отметил в работе от
дельных министерств, ведомств и ор- 
гашш адй серьезные недостатки, ко
торые должны быть устранены в 
1947  году.

сухумского корреспондента
Установлены основные задачи госу

дарственного плана восстановления и 
развития народного хозяйства на 1947 
год. Намечено значительно увеличить 
выпуск промышленной продукции по 
Министерству местной промыитлетдо- 
стп Абхазской АССР и кооперативной 
промышленности.

Основные показатели плана тго сель
скому хозяйству предусматривают по
вышение урожайности кукурузы л» 
11,5 центнера с гектара, табака— до 
6.8 пеятнера и картофеля— до 60 
центнеров. По сравнению с 1946 годом 
увеличивается также поголовье крупно
го рогатого скота, лошадей, птицы 
и пр.

План капитального строительства по 
отраслям республиканского и местного 
хозяйства определен в об’оме 6 .792.000 
рублей. Намечено расширение суще
ствующих и строительство новых пред
приятий, обеспечивающих наращение 
мощностей по легкой, пищевой, вкусо
вой и местной промышленности и про
мышленности ст|мйматерналов.

Из бюджетных ассигнований вкла
дывается 500.000 рублей ва проведе
ние осушительных работ в Гальском 
районе. На жилищное, административ
ное и коммунальное строительства 
ассигновано 2 .210.000 рублей.

По Советскому Союзу
У  Кремлевской стены

Пажитники на могилах выдающихся государственных деятелей
У древних стен Московского Кремля 

погребены мужественные борпы Вели
кой Октябрьской Социалистический ре
волюции, выдающиеся деятели боль
шевистской партии и советского госу
дарства.

За мавзолеем В. И. Ленина па мо
гилах М. И. Калинина, Ф. Э. Дзер
жинского, Я. М. Свердлова и М. Р». 
Фрунзе по решению правительства 
сооружены памятники. Они представ
ляют собой надгробные плиты,\ на ко
торых установлены постаменты с 
бюстами, выполненными из гранита 

народным художником СССР— скуль
птором С. Д. Меркуровым.

Памятники, украшенные живыми 
цветами, обрамлены гранитными бор
дюрами с бронзовыми гирляндами в 
виде лавровых листьев.

По сторонам памятников, вдоль 
Кремлевской стены, расположены

братские могилы, образующие два 
длинных холма. Они облицованы по
лированным гранитом. На каменных 
выступах высечены рельефные венки и 
имена погребенных —  товарищей Во
ровского. Ногина, Войкова, Инессы 
Арманд, Нариманова и других пламен
ных борцов революции, чьи имена 
являются . символом беззаветного слу
жения большевистской партии ж Ро
дине.

Возле могил, среди голубых елей, 
проложены дорожки из гранитных 
плит, выходящие на Красную пло
щадь у Спасской и Никольской ба
шен.

Работы во благоустройству моли 
выполнены Управлением строитель
ства Дворца Советов по проекту архи
тектора-художника А. П. Француза.
(ТАОС).

Выставка, посвященная пятилетнему
плану

Министерство трудовых резервов 
СССР подготовило передвижную вы
ставку, посвященную пятилетнему 

плану восстановления и развития по
родного хозяйства па 1946— 1950 годы.

На нейтральном стэвде —  ориги
нальный портрет И. В. Стэпина рабо
ты художника И. Струнников а. 25 
стэндои наглядно показывают задачи 
промышленности, железнодорожного 
транспорта и сельского хозяйства в 
послевоенном пятилетии. Специальные 
стзнды посвящены выплавке металла, 
добыче угля, нефти, производству 
адеквроэйвргии, маппт, показу подго

товки кадров и трудовых резервов, 
народному образованию, здравоохране
нию, восстановлению и строительству 
городов и так .далее. Два стэнда рас
сказывают о науке и технически 
прогрессе. На стойле, заключающем 
выставку,— портреты знатных стаха
новцев, идущих в авангарде борьбы 
за выполнение и перевыполнение пя
тил отнего плана.

Выставка оформлена художниками 
М. Николаевым и В. Борисовым. Она 
будет демонстрироваться в Москве, 
Ленинграде, Киеве и других круп
ней пт их городах. (ТАОС).

О бувь и трикотаж к летнему сезону

В Бакинский норт из Карабугаза доставлено большое количество сульфата, иду* 
т е г е  для удобрения колхозных волей Азербайджана, Грузия ■ Ариевна. На 
снимке: па Бакинское иирсе. Погрузка сульфата а шмоны ■ ва автомашины.

Ф ото Ф. Ш евцова. Ф отохроника Т А С С . 
--------------------------------------X X ,--------------------------------------

бредщ ш дон Министерства легкой 
промышленности РСФСР расширяют 
выработку и ассортимент обуви и 
трикотажных изделий к летаежу сезо
ну. ■

Обувная фабрика «Заря свободы» 
(Москва) увеличивает выпуск тек
стильной обуви —  она даст десятки 

тысяч нар босоножек с верхов* из на
бивной ткани. Фабрики имени Капра
нова и Егорьевская выпустят до коп
на квартала несколько десятков тысяч 
пар летних туфезго для детей до
школьного возраста. Фабрика имели 
Капралова приступает к пошивке обу
ви фасона «Дерби» для мальчиков.

Московские фабрики модельной 
обуви сверх плана дадут тысячи пар 
открытых женских туфель из кожи 
различных расцветок. На Костромской 
фабрике «X Октябрь» в течение мая 
и июня будет выпущено большое ко
личество сандалий.

Трикотажные фабрики Министерства 
расширяют выработку маек, футболок, 
трусов. На трикотажных предприятиях 
дополнительно вводятся в экеплоата- 

цию чулочные автоматы, фантовые и 
другие налганы. Ва Ивантеевской я 
Балатихинпюой пр«пвгыгых фабриках 
увеличивается выпуск пряжи для 
трикотажной щмжъиаденяости. (ТАСС).

Новые специальные автомобили
На предприятиях автомобильной 

промышленности подготавливается про
изводстве ряда отециалшировавных 
автомобилей для обслуживания нужд 
народного хозяйства.

В ближайшее время Московский и 
Горьковский автозаводы выпустят пер
вые быстроходные автомобили скорой 
помощи и санитарные автобусы. В 
конструкторских бюро проектируются 
вовые типы легковых мантии— такси.

Дхя промыталенньгх предприятий и 
городского хозяйства требуется боль
шое количество автомобилей -  само
свалов. В нынешнем году производ
ств© таких машин значительно уве

личивается. Изготавливаются однотон
ные и трехтонные автомобили - са
мосвалы. Ведется подготовка к вы
пуску пятитонных дизельных автомоби
лей-самосвалов.

Решено изготовлять в большом ко
личестве автопоезда с  притопами я 
автотягачами с полуприцепами —  для 
местных перевозок.

На заводах ведогоя подготовка к ор
ганизации выиуека авто*об ил ей со 
специальными установками —■ пожар
ными автонасосами, автокранами, ре
монтными базами, подвижными элек
тростанциями. (ТАОС).

Превышен довоенный уровень  
производства

КИЕВ, 16 мая. (ТАОС). Выполняя 
обязательства, взятые в ответ на при
зыв ленинградцев, многие предприятия 
Киева достигли и превысили довоен
ный уровень производства.

Завод им. Артема выпускает в пол
тора рае* бельме продукции, чем до 
войны. Здесь налажено производстве 
ветродвигателей для колхозов. За 4 
месяца этого года изготовлено не
сколько сет таких двигателей. Осваи
вается производство машин для коже
венной промышленности. Па заводе во
оружается большой корпус, в котором 
разместятся механический н кузнеч
ный пехи. Оборудование для них ужо 
иолучеио.

В крупное предприятие пренр&тадея 
завод «Точэлелстроприбор». Сейчас № 
выпускает в 3 раза больше продукции, 
чем до войны, изготовляет десятки рае. 
личных видов точных приборов.

Значительно превысил довоенный 
уровень производства и коллектив за-1 
вода «Экономайзер». Он также освоил 
новую продукцию: редукторы джя до
менных печей, радиаторы к коксохими
ческим батареям, прессы для измерения 
сопротивления материалов. Эли меха
низмы уже используются на металлур
гических заводах Донбасса, Кузбасса л 
Урала.

ЧИМКЕНТ, 16 мая. (ТАСС). Па за
дней ых лугах Сыр-Дарьи, необозримых 
просторах Елыл-Кумоких степей и в 
предгорьях Кара-Тау идет сенокос, 
бригады пустили в (работу тракторные 
и тонные сенокосилки, организовали 
ручную косьбу.

15 районов Южного Казахстана за
готовят страховой фонд около 100 ты
сяч тони грубых кормов, что значи
тельно превысит запасы прошлого го
да. Колхозы им. Кирова, им. Сталина 1

Начался сенокос
и «Кок-Кулак», Чимкентского района,
уже закончили первый укос люперпы 
и луговых трав.

*  *  *

РОСТОВ-НА-ДОНУ. 16 мая. (ГАСС). 
Па освободившихся от воды сенокосных 
угодьях в колхозах Дона буйно растут 
сочные травы. Первыми в области к 
сенокосу на займишах приступили кол
хозники сельхозартели «Победа оо- 
пиализма». Николаевского района.

П О С Л Е Д  Н И Е И З В Е С Т И Я
О Д О Б РЕН И Е С ЕН А ТО М  СШ А ЗА К О Н О П Р О Е К Т А  ОБ  

О К А ЗА Н И И  В О Е Н Н О Й  П О М О Щ И  ГРЕЦИИ И ТУРЦ И И

ВАШИНГТОН. 16 мая. (ТАСС). Се
нат одобрил законопроект об ассигно
вании 400 млн долларов на оказание 
военной помощи Греции и Турции в 
то* виде, в  каком он был одобрен на 
•б’ еаюнеином совещании представите
лей обеих палат конгресса ж утверж
ден утром 15 мая палатой представи
телей. Законопроект передан в Белый

Дом ва подпись президента. Этот за- 
копопроект дает возможность рекон
структивно-финансовой корпорации не
медленно, не ожидая аосиггаовоння пол
ной суммы средств на оказание воен
ной и экономической поддержки гре
ческому и турецкому режимам, вы
дать аванс в сумме 100 мл®. долла
ров.

ЗА Б А С Т О В К А

НЬЮ-ЙОРК, 15 мая. (ТАСС). Кор
респондент агентства Юнайтед пресс 
сообщает из Боготы, что в результате 
24-часовой всеобщей забастовки, 
об’явленной вечером 12 мая, нормаль
ная жизнь по всей стране была ча
стично нарушена. Полиция и войска 
применили слезоточивый газ, чтобы 
рассеять группу бастующих, пытав
шихся останавливать уличный транс
порт. Военные помогали обслуживать 
поезда и уличный транспорт.

Представители Конфедерации рабо
чих Колумбии заявили, что они приз
вали к забастовке в виду «медлитель
ности в решении рабочих проблем и 
вследствие определенно антирабочей 
позиции некоторых правительствев-

В К О Л УМ Б И И

ных департаментов». Представители 
Конфедерации рабочих также вырази
ли протест против недавних попыток 
ограничить свободу печати и свободу 
забастовок.

Корреспондент агентства Юнайтед 
пресс сообщает из Боготы, что прези
дент Колумбии Эспина Перес запретил 
деятельность Конфедерации рабочих 
сроком па три месяца после того, как 
Конфедерация рабочих не выполнила 
приказа правительства в прекращении 
забастовки. Декрет предусматривает 
полный роспуск Конфедерации рабо
чих, в случае если она будет продол
жать призывать к «незаконным за
бастовкам».

П РЕД СТО Я Щ И Й  ВИЗИ Т А Н ГЛ И Й С К О Й  ЭСКАДРЫ  В Д АН И Ю

КОПЕНГАГЕН, 16 мая. (ТАСС). Га
зета «Ольборг амтотиденде» сообщает, 
что «к  5 июня в город Орхус ожидает
ся прибытие крупных частей англий
ского воеяно-морскоге флота и между

прочим одного из самых крупных ан
глийских крейсеров и двух эсапгттев. 
Полагают, что некоторые корабли посе
тят также ж другие порты на острове 
Ютландия-, в том числе и Ольборг».

РА СО В А Я  Д И СКРИ М И Н АЦ И Я В А Н ГЛ И Й С К О Й
АРМ ИИ

ЛОНДОН, 14 мая. (ТАСС). Как пе
редает агентство Рейтер, лейборист
ский депутат Томас Драйберг поднял 
в палате общин вопрос о расовой дис
криминации в английской армии, 
Драйберг спросил военного министра, 
какого прогресса последний достиг в 
своих переговорах с морским мини
стерством и министерством колоний в 
отношении устранения расовой дис
криминации при разборе заявлений 
добровольцев, вступающих г в армию. 
Заместитель военного министра Джон 
Фримен ответил, что этот вопрос был

вновь поднят и подвергся обсужден 
нию. но что он не может пока ешв 
сделать никакого заявления.

Консерватор, генерал Джордж Джеф
рис заявил, что белые полки суще
ствуют для белых и что им нужны 
только белые.

На это Драйберг сказал, что он 
возмущен «ретроградным замечанием» 
Джефриса, и указал, что, поскольку 
он не удовлетворен ответом прави
тельства, он снова поднимет этот во
прос в ближайшее время.

УБ И Й С ТВ О  Д АШ Н А К А М И  ЧЛЕНА Ц ЕНТРАЛ ЬНОГО  
К О М И Т ЕТ А  Л И В А Н С К О Й  К О М М УН И С ТИ Ч Е С К О Й  П АРТИИ

ПИКУ И ГРО ТЕВО Л Ю  ЗАП РЕЩ ЕН О ВЫ СТУПАТЬ В 
АН ГЛ И Й С К О Й  О К К У П А Ц И О Н Н О Й  ЗО Н Е

ЛОНДОН, 16 мая. (ТАОС). Агентство 
Рейтер, ссылаясь на гамбургское радио, 
передает, что председателям Социали
стической единой партии Германии 
(СКПГ) Вильгельму Пику и О т  Гро

теволю запретен в’езд ® английскую 
оккупационную зону.

Радио добавляет, чтэ английская 
военная администрация в Берлине от
менила выданное местными английски
ми властями разрешение на в’езд.

БЕЙРУТ, 16 мая. (ТАОС). 14 мая 
в Бейруте умер от рай, нанесенных 
ему дапшакскнми бандитами во время 
их вооруженного нападения на мир
ную манифестацию демократического 
фронта 12 .мая, видный политический 
деятель, член Центрального Комитета 
ливанской коммунистической партии 
Богос Натарьян. Состоявшиеся 14 мая 
похороны Натарьяна превратились в 
мощную манифестацию трудящихся

Ливана. В похоронах приняло участив 
более 30 тысяч человек.

Бандитские налеты дашнаке® вызы
вают воспгутпепне и протесты во всех 
слоях населения страны. Руководителя 
коммунистической партии обратились со 
специальным письмом в президенту Ли
ванской республики и, кроме того, по
сетили председателя совета министров, 
греб у я сурового, наказания далшакежвд 
преступникам.

СБОР СРЕДСТВ ВО Ф РАН Ц ИИ  В П О Л Ь ЗУ Б А С ТУЮ Щ И Х  
И СП АНСКИ Х РАБОЧИ Х

ПАРИЖ. 15 мая. (ТАОС). Каж пере
дает агентство Франс пресс, француз
ская Всеобщая конфедерация труда 
открыла подписку по сбору средств в 
пользу бастующих испанских рабочих. 
Всеобщая конфедерация труда приняла

решение об открытии кредита в  50$ 
тысяч франков с тем, чтобы эффек
тивным образом доказать солидарное!1*! 
французских рабочих с испанскими ра
бочими, борющимися против диктату
ры Фрадко.



На специальной сессии Генеральной Ассамблеи организации Объединенных наций
Выступление А. А. Громыко

НЬЮ-ЙОРК, 15 мая. (ТАСС). На вче
рашнем утреннем пленарном заседании 
Генеральная Ассамблея орган го а1пги
Об'единенных наций приступила к 

* рассмотрению доклада Политического 
комитета о составе комиссии по изуче- 

■. н е ю  палестинского вопроса и 
струкциях для этой комиссия, 

д  В начале заседания докладчик Полн
ота  чес кого комитета представитель Да

кии Кауффман заявил, что самой важ
ной задачей является примирить разно
гласил не только внутри' комиссии по 
изучению палестинского вопроса, кото
рую предполагается создать, по также 
Феди «всех заинтересованных сторон».

прос в 1946 году. В докладе этой ко
миссии говорятся следующее о положе
нии. создавшемся в Палестине:

«Палестина представляет собой во
оруженный лагерь. Мы обнаружили 
признак^ этого тотчас же после того, 

об ин- I как пересекли границу. С каждым 'днем 
вое больше и больше обнаруживалось 
наличие здесь напряженной атмосферы. 
Многие здания обнесены изгородями из 
колючей проволоки и другими оборони
тельными укреплениями. Нас самих 
усиленно охраняла вооруженная поли
ция. зачастую сопровождали бронирован
ные автомобили... По всей стране раз
бросаны прочно построенные подиней-

Он сказал, что подобным же образом ск,' е казармы»
шведский идумают его норвежский, 

исландский коллеги.
Представитель Ирака Джемали заявил, 

что ею будет голосовать против пред
лагаемых функций и полномочий и воз
держится от выражения будущей пози
ции правительства Ирака ввиду того, 
что в докладе нет никакого упоминания 
о независимости Палестины. Он под
черкнул, что включение в доклад «ре
лигиозных интересов» и исключение 
«политической независимости» не ука
зывают на высокую степень логичности. 
Однако он заявил, что он занимает при
мирительную позицию. Он оказал, что, 
несмотря на неудовлетворительное пред
ложение относительно функций и полно
мочий комиссии, он надеется, чтэ ко
миссия по изучению палестинского во
проса будет руководствоваться принци
пами организапии Об’ единецных натягй, 
чтобы «обеспечить сохранение мира пу
тем создания единого демократического 
государства Палестины».

Украинский делегат Галатия н а т е 
к и  на отдельном голосовании по вопро
су о составе комиссии и о функциях я 
полномочиях, чтобы избежать труд
ностей для таких делегаций, как Украи
на, которая возражает против предла
гаемого состава. Председатель Аранья 
согласился с этим. Затем выступил 
представитель СССР А. А. Громыко.

—  Ход дискуссии как ка пленарных 
заседаниях Генеральной Ассамблея, так я 
в комитете показал.— заявил А. А. Гро
м л ю ,— что вопрос о Палестине стал ос
трым политическим вопросом. Это мне
ние как будто разделяют все делегации.

Т*а же комиссия указывает на сле
дующие весьма интересные факты: об
щее число лид, занятых полный рабо
чий день в полиция и тюремной адми
нистрации. в 1945 году достигло 15 
тысяч человек, Эти цифры являются 
весьма показательными. Они об'ясня- 
ют нам. куда уходят значительные 
средства, ложащиеся бременем на на
селение. При иных условиях эти сред-

' стаа могли бы быть использованы в ин-

щжшгтитгоо участие в дискуссии. Та
кой вывод подтверждаете,я уже тем. что 
этот вопрос является предметом обсуж
дения в «ргатсеитии Объединенных на
шей.

Ход .дискуссии показал также, что на 
данной специальной сессии, невидимому, 
трудн» принять какое-либо определен
ное и тем более окончательное решение 
по существу проблемы. Поотому дискус
сию на настоящей сессии можно счи
тать лишь первой стадией рассмотрения 
вопроса о Палестине. По общему мне
нию делегаций, решение по существу 
этого вопроса Генеральной Ассамблее 
предстоит принять ва ее очередной ре- 

■ цяярнпй сессии в колле 1947 года.
При обсуждении проблемы Палести

ны, хота бы и в предварительном поряд
ке. я при обсуждении задач и функций 
упомянутого выше комитета нельзя не 
отметить прежде ^ всего того важного 
факта, что установленная в 1922 году 
мандатная система управления Пале- 
спгаой не оправдала себя. Она не вы- 
*ержлла экзамена. Правильность подоб
ного вывода едва ли кто-либо может ос
паривать- Не подлежит сомнению тог 
факт, что поставленные ври установ
лении мандата цели оказались не д«- 
стяп гуп л л . Торжественные деклара
ции, которыми сопровождалось установ
ление мандатной системы управления 
Палестиной, остались декларациями, не 
таптеетттми претворения в жизни.

Имеется достаточно фактов, «отгеся- 
щкхел к обстановке, сложившейся в 
Палестине, ж я настоящее время под
тверждающих сделанный выше вывод. 
Всем известны происходящие в Палести
не кровавые события. Такие события 
«игаювдгся все более частым явлени
ем. Поотому « л  все более приковыва
ют внимание народов мира и, прежде 
всего, организапии Об’ единенных наций. 
Наняв» в результата банкротства ман
датной системы управления Палести
ной, приведшей к  крайнему обостренна* 
обстановки и кровавым событиям в Па
лестине, вопрос этот оказался ва рао- 
«одреиии Генеральной Ассамблея. Сам 
фмп, что британское правительстве са
де передало этот вопрос м  рассмотре
ние Генеральной Ассамблея, неспля 
рдеценить иначе, как признание невоз- 
дажиостя продолжения существующего 
в Палестине положения.

Известно, что представители прави
тельства Великобритании уже неодно
кратно отмечали в разное время, еще до 
передачи вопроса Генеральной Ассам
блее, что мандатная система управле
ния Палестиной себя ве оправдала я 
тго решение вопроса § том, как быть 
«  Палестиной, должно быть найдено ор
ганизацией Об’едияенных наций- Так, 
например, р-н Вежин заявил в палате 
общин 18 февраля 1947 года следую
щее:

*Мы вамерешы представить орган и- 
эашгя Об’екиненпых наций историче
ский отчет о том, каким образом англий
ское правительство осуществляло свою 
«пеку над Палестиной в течение 25 лет. 
Мы раз’ясшгм, что мандат оказался не
осуществимым на практике и что обя
зательства. взятые перед двумя общи
нами в Палестине, «казались неприми
римыми...»

Существующая форма управления, 
®ак подтвердил г-н Кевин, оказалась 
неприемлемой ни для арабского, ни для 
еврейского населения Палестины. Про
тив нее протестуют как те, так и дру
гие. Она не пользовалась и не поль
зуется поддержкой народов Палести
ны, а без такой поддержки она может 
привести лишь к дальнейшим трудно
стям и осложнениям положения.

Касаясь вопроса об отношении араб
ского и еврейского населения к мандат
ной системе управления Палестипой, 
министр иностранных дел Великобри
тании в своем выступлении в палате 
обпгин 26 февраля 1947 года заявил 
следующее:

«Перед администрацией в Палестине 
стояла труднейшая задача- Она не поль
зовалась поддержкой народа, она под
вергалась критике с обеих сторон».

К такому выводу пришло, как изве
стно, не только правительство Велико
британии. К такому по существу выво
ду пришла, например, так называемая 
жието-амертез'гп: а п комиссия по пало- 

вшцюеу, изучавшая этот во-

тересах экономического и культурного 
развития страны, в интересах населяю
щих ее народов.

Вот другой факт. В 1944— 1945 г. 
было израсходован» на поддержание 
«порядка и законности» 18.400 тысяч 
американских долларов. В течение это
го же финансового года на здравоохра
нение было затрачен* лишь 2-200 ты
сяч американских долларов и на просве
щение —  2.800 тысяч американских 
долларов.

Приведя эти,цифры, комиссия при
ходит к следующему заслуживающему 
внимания заключению:

«Таким образом, даже с точки зре
ния бюджетной. Палестина преврати
лась в своего рода полувоенное и поли
цейское государство».

Следует ли удивляться, что при та
ком положении, которое сложилось в 
Палестине, ликвидации мандата требу
ют как евреи, так и арабы. На этом 
они полностью сходятся. По этому во
просу между ними нет разногласий. А с 
этим Об'единенные нации не могут не 
считаться при рассмотрении вопроса о 
будущем Палестины.

При обсуждении вопроса о Палестине 
наше внимание не может не быть - при
ковано к другому важному аспекту это
го вопроса! Как известно, с вопросом- • 
Палестине и 0 ее будущем устройстве 
связаны чаяния значительной части 
еврейского народа- Это положение едва 
ли нуждается в доказательстве. Неуди
вительно поэтому, что как на сессии Ге
неральной Ассамблеи, так и на заседа
нии Политического комитета, этому 
аспекту уделяется большое внимание. 
Интерес к нему понятен и вполне оп
равдывается.

Еврейсясий народ перенес в послед
ней войне исключительные бедствия к 
страдания. Эти бедствия и страдания, 
бед преувеличения, не поддаются ; опи
санию. Их трудно выразить рядами 
сухих цифр о жертвах, понесенных 
еврейским народом от фашистских 
оккупантов. На территориях, где гос
подствовали гитлеровцы, евреи под
верглись почти полному физическому 
истреблению. Общее число погибшего 
от рук фашистских палачей еврей
ского населения определяется прибли
зительно в 6 миллионов человек. Толь
ко около полутора миллионов евреев в 
Западной Европе пережило войну.

По эти цифры, давая представление 
о жертвах, которые понес еврейский 
народ от фашистских агрессоров, не 
дают представления о том тяжелом 
положении, в котором очутились боль
шие массы еврейского населения пос
ле войны.

Огромное количество уцелевшего ев
рейского населения в Европе оказа
лось лишенным своей родины, крова 
и средств существования. Сотни тысяч 
еврее® бродят по разным странам Ев
ропы в поисках средств существова
ния, в поисках убежища.

Большая часть из них находится в
лагерях перемещенных лиц, все еще 
продолжая терпеть большие лишения.

Позволительно опросить, могут ли 
Об синенные нации, упитывая такое 
тяжелое положение сотен тысяч уце
левшего еврейского населения, не про
явить интереса к положению этих 
людей, оторванных от родины и своих 
очагов. Организация Об-единенных на
ций не может равнодушно 'наблюдать 
такс* положение, ибо это было бы 
несовместимо с высокими принципами, 
провозглашенными в ее Уставе, прин- 
пннами. предусматривающими 4 защиту 
прав человека, независимо от его ра
сы, религиозных убеждений, иола. 
Пора не па словах, а па деле оказать 
этим людям помопгь. Необходимо про
явить заботу о неотложных нуждах 
народа, перенесшего тяжелые страда
ния в результате войны, развязанной 
гитлеровской Германией. Это является 
долгом Об’еяипенных наций.

Обретая внимание на необходимость 
проявд-еппя заботы о нуждах еврейско
го населения, очутившегося без крова 
и средств существования, советская 
делегация считает необходимым в 
этой связи обратить внимание Гене-" 
ральной Ассамблеи, на следующее 
важное обстоятельство. Опыт прошло
го, особенно за период второй мировой 
войны, показал, что ни одно государ
ство в Западной Европе не оказалось 
в _ состоянии предоставить должную 
помощь еврейскому народу в защите 
его прав и самого его существования 
от насилий со стороны гитлеровцев и 
их союзников. Это тяжелый факт.
Но. к сожалению, как я все Факты, 
его необходимо признать.

То обстоятельство, что ни одно за
падно-европейское государство не ока
залось в состоянии обеспечить защиту 
элементарных прав еврейского народа 
и оградить его от насилий со стороны 
Фашистских палачей; об’ясняет стрем
ление евреев к созданию дао его госу
дарства. Было бы несправедливо не 
считаться с этим и отрицать право 
еврейского народа на осуществление 
такого стремления. Отрицание такого 
права за еврейским народом нельзя 
оправдать, особенно учитывая все то. 
что он пережил за вторую мировую 
войну. Следовательно, изучение и это
го аспекта вопроса и подготовка со
ответствующих предложений должны 
также составлять важную задачу ко
митета.

Я сейчас подхожу к вопросу, кото
рый является основным в связи с  об
суждением задач-н штгашяшй кошь-

тета, который мы предполагаем соз
дать. к вопросу о будущем Палестины. 
Известно, что существует немало раз
ного рода проектов относительно бу
дущего устройства Палестины и реше
ния еврейского вопроса в связи с 
проблемой Палестины. В частности, по 
этому вопросу некоторые предложения 
были подготовлены и упомянутой мною 
англо-американской комиссией. Из чис
ла наиболее известных появившихся 
проектов о будущем устройстве Пале
стины необходимо отметить следую
щие:

1. Образование единого ара беде-ев
рейского государства с равными пра
вами для арабов и еврее®.

2. Раздел Палестины на два само- 
етоятельных государства —  арабское 
и еврейское.

3. Создание из Палестины арабско
го государства без должного учета 
прав еврейского населения.

4. Создание из Палестины еврей
ского государства без должного учета 
прав арабского населения.

Каждый из этих четырех основных 
планов имеет в свою очередь разные 
варианты урегулирования отношений 
между арабами и евреями и решения 
некоторых других вопросов. Я не со
бираюсь сейчас подробно анализиро
вать все эти проекты. Советский Союз 
изложит более детально свою позицию 
в отношения разных планов, тогда, 
когда будут подготавливаться и Рас
сматриваться конкретные предложения, 
и тем более, -когда будут приниматься 
решения о будущем Палестины. В 
данное время я ограничусь лишь не
которыми замечаниями по существу 
предлагаемых проектов под утлом зре
ния определения задач комитета и в 
этой области.

При анализе разного рода проектов 
о будущем Палестины необходимо 
прелюде всего учитывать специфику 
этого вопроса. Необходимо принимать 
во внимание тот бесспорный факт, что 
население Палестины состоит из двух 
народов— арабов и евреев. Каждый из 
них имеет исторические корни в Па
лестине. Палестина стала родиной 
обоих этих народов, каждый из кото
рых залимаст водное место в эконо
мике и культурной жизни страны.

Историческое прошлое, равно как и 
условия, создавшиеся в Палестине в 
настоящее время, не могут оправдать 
любое одностороннее решение пале
стинского вопроса как в пользу созда
ния независимого арабского государ
ства без учета законных нрав еврей
ском народа, так и в пользу созда
ния независимого еврейского государ
ства, игнорируя законные нрава араб
ского населения. Оба таких крайних 
решения не принесли бы справедли
вого решения этого сложного вопроса, 
так к а к  прежде всего они не обеспечи
ли бы урегулирования . отношений 
между арабами и евреями, что явля
ется важнейшей задачей.

Справедливое решение его можно 
найти только при условии, когда бу
дут в достаточной степени приняты во 
внимание законные интересы обоих 
этих народов  ̂ Все это дает основание 
для советской делегации сделать вы
вод, что законные интересы к а к  ев
рейского, так и арабского народов Па
лестины могут быть защищены дол
жным образом только при создании 
независимого двуединого демократиче
ского арабо -  еврейского государ
ства.

Такое государство должно бьггь ос
новано на предоставлении равных прав 
для еврейского и арабского населения, 
что могло бы заложил, основу .ь|я 
сотрудничества между этими двумя 
народами, и в их общих интересах и 
для пользы их обоих. Известно, что 
такой план решения вопроса в буду
щем Палестины имеет хождение в са
мой Палестине.

Современная история знает не толь
ко расовую и религиозную дискрими
нацию, которая, к сожалению, еще в 
некоторых странах имеет место. Она 
дает нам также и примеры мирного 
сотрудничества разных национально
стей «  рамках единого государства, 
сотрудничества, в процессе которого 
каждая из национальностей имеет не
ограниченные возможности вклады
вать свой труд и проявлять таланты 
в рамках единого государства и в об
щих интересах всего населения.
Не ясно ли, что при решении вопроса 
о Палестине весьма полезно учесть 
имеющийся опыт такого дружеского 
сосуществования и братского содружест
ва разных национальностей в рамках 
единого государства.

Решение вопроса о Палестине пу
тем создания единого арабско-еврей
ского государства с равными правами 
для еврее® и арабов можно, таким 
образу, рассматривать как один из 
возможных и наиодлее заслуживающих 
внимания путей решения этой слож
ной проблемы. Та&ое решение вопроса 
о будущем Палестины могло бы 
явиться здоровой • основой для мирного 
существования и сотрудничества араб
ского и еврейского населения Пале
стины в интересах обоих этих на
родов и для блага всего населения 
Палестины, для мира и безопасности 
на Ближнем Востоке.

Если бы оказалось, что этот вари
ант является неосуществимым ввиду 
испортившихся отношений между ев
реями и арабами, тогда необходимо 
было бы рассмотреть второй вариант, 
также имеющий, как в первый, хож
дение в Палестине, предусматриваю
щий раздел Палестины на .два само
стоятельных, . независимых государства 
—  еврейское и арабское. Повторяю, 
такое решение вопроса о Палестине 
оправдалось бы только в том случае, 
если бы «казалось, что отношения 
нежду еврейским населением и араб
ским населением Палестины действи
тельно настолько плохи, что их не
возможно наладить и обеспечить их 
мирное существование.

Оба эти возможные варианта реше
ния, вопроса о будущем Палестины, 
разумеется, должны быть изучены 
комитетом тщательно. Задачей его 
должно явиться всестороннее и тща
тельное рассмотрение проектов об 
устройстве Палестины с тем. чтобы 
представить на следующей очередной 
сессии Генеральной Ассамблеи проду
манные и мотивированные предложе
ния. которые помогли бы организации 
Об’ единенньгх наций найти справед
ливое решение этого вопроса, отвеча
ющее интересам народов Палестины, 
интересам организации Об’единенных 
наций, укрепления мира и междуна
родной безопасности.

Заседания Политического комитета
НЬЮ-ЙОРК. 14 мая. (ТАОС). На сво

ем дневном заседании 12 мая Политиче
ский комитет специальной сессии Гене
ральной Ассамблеи одобрил большин
ством в 29 против 14 голосов при 10 
воздержавшихся предложение француз
ского делегата Гарро аннулировать весь 
параграф проекта о функциях и полно
мочиях Специальной комиссии, который 
предписывает ей иметь в веду или ру
ководствоваться принципом о независи
мости. Делегации США, Англии. Фран
ции. Кодая и десяти латино-американ
ских стран голосовали да исключение 
всего параграфа, в то время, как делега
ции Советского Союза. Украины, Юго
славии, арабских стран, Турции и не
скольких других стран голосовали про
тив его исключения.

Прежде чем начать детальное обсуж
дение проекта функций и полномочий 
исследовательской комиссии. Политиче
ский комитет заслушал заявление пред
ставителя Высшего арабского комитета 
Гури. который ответил на вопросы, 
представленные ранее делегатами.

Затем с краткой речью о функциях 
и полномочиях комиссии выступил 
представ одел ь Еврейского агентства 
Бен-Гурнон. который призывал Соеди
ненные нации, во-первых. засвиде
тельствовать невыполнение Англией 
условий мандата и. во-вторых, признать 
фактическое существование «еврейской 
нации» в Палестине.

После этого Политический комитет 
приступил к рассмотрению проекта до
клада подкомитета о функциях и полно
мочиях Специальной исследовательской 
комиссии по вопросам Палестины. Поел© 
принятия незначительных изменений, 
имевших пелью отметить широкий 
масштаб исследования. Политический 
комитет одобрил при незначительных 
возражениях преамбулу, которая гла
сит, что исследовательская комиссия 
представит следующей очередной сес
сии Генеральной Ассамблеи доклад 1ю 
вопросу о Палестине. После этого коми
тет принял решение отложить рассмо
трение первого параграфа, касающегося 
состава комиссии. Польский представи
тель предложил внести поправку во 
второй параграф, уполномочивающую 
комиссию проводить расследование в 
лагерях перемешенных лиц. Делегация 
Советского Союза поддержала эту по
правку, которая была отклонена боль
шинством в 33 голоса против 10. Деле
гации США. Англии, Фракции и Китая 
голосовали против поправки.

При незначительной оппозиции коми
тет^ одобрил второй параграф в следую
щей редакции: «Специальная комиссия 
должна иметь самые широкие права 
устанавливать п 'регистрировать факты 
и исследовать все вопросы, относящие
ся к палестинской проблеме».

Политический комитет единогласно 
одобрил третей параграф, который 
уполномочивает Специальную комиссию 
определять самой собственные правила 
процедуры.

Во время обсуждения четвертого па
раграфа. касающегося права Специаль
ной комиссии проводить расследования, 
делегация Панамы и Гватемалы предло
жили незначительную поправку с 
целью указать, что масштаб исследова
ния не будет ограничен Палестиной. Де
легат Сирии Фарис-эль-Хури и делегат 
Ливана Малик энергично возражали 
против попытки «связать» проблему 
беженцев с палестинской проблемой. 
Однако Политический комитет подав
ляющим большинством голосов одобрил 
исправленный проект параграфа, кото
рый гласит: «Специальная комиссия 
должпа проводить исследования в Пале
стине и в любом месте, где она может 
счесть это полезным, получать и изу
чать любое письменное или устное по
казание, которое она может найти 
уместным в каждом случае, от страны- 
мандатария. от представителей населе
ния Палестины, от правительств и от 
таких организаций и лиц, от которых, 
по ее мнению, это будет необходимо».

Самые острые дебаты возникли по по
воду 5-го параграфа —- общей деклара
ции о принципе независимости. Отра
жая предыдущие разногласия по этому 
вопросу, проект подкомитета содержал 
четыре варианта этого параграфа, т  
которых в первых двух говорится о 
принципе «независимости населения 
Палестины», в третьем —  о «незави
симости народа Палестины», в то время 
как четвертый предусматривает «неза
висимость Палестины». На дневном 
заседании 12 мая американский делегат 
представил пятый вариант этого пара
графа, который гласит: «Специальная
комиссия при изучении будущей формы 
правления Палестины должна полностью 
рассмотреть вопрос о гарантиях прав, 
необходимых для мира я независимости 
ее народов». Глава американской деле
гации Остин заявил, что он внос пятый 
вариант этого параграфа потому, что не 
хотед предрешать вопроса.

Представитель Ливана Малик подверг 
резкой критике повое американское 
предложение. Отвергая развитие форму
лировки. предусматривающей независи
мость народа или населения Палести
ны, на том основании, что они могли 
бы предвосхищать раздел Палестины, 
Ма.тив утверждал, что, Ливан принял 
бы только такую Формулировку, которая 
предусматривала бы «независимость Па
лестины».

Индийский представитель Асаф Али 
возражал против нового предложения 
американской делегации, поскольку 
ссылка американской делегации на 
«права, необходимые для мира и неза
висимости ее народов», могла бы также 
предрешать разделение Палестины. 
Асаф Али предостерег против двусмы
сленности, которая привела бы к тому, 
что обеим сторонам обещалось бы одно и 
то же.

Советский представитель А. А. Гро
мыко предложил новую формулировку 
американского предложения: «Специ
альная комиссия при изучении проб
лемы Палестины должна полностью рас
смотреть вопрос о гарантиях прав ее 
народов, необходимых для мира и неза
висимости этой страны». Председатель 
комитета спросил американского деле
гата. приемлема ли для него поправка 
советской делегации. Остин ответил, что 
эта поправка кажется ему удовлетвори
тельной. но что ее нужно изучить. Од
нако вскоре после этого Остин заявил, 
что поправка Громыко неприемлема. 
Остин заявил, что он сначала не понял 
«одного слова» в предложении совет
ской делегации, которое придает совер
шенно другую окраску поправке.

Французский д е л е г а т  Гарро з а я в и л , 
что. возможно, будет желательным со
вершенна аннулировать п я т ы й  пара

граф. Австралийский делегат Ходжсон и 
новозеландский делегат Берендее® под
держали французское предложение на 
том основании, что американское пред
ложение является невразумительным, в 
то время как другие варианты являются 
излишне «ограничивающими». Пред
ставитель Южно-Африканского Союза 
Эндрьюс и представитель Исландии 
Торс (впервые на этой сессии Генераль
ной Ассамблеи) также выступили за 
исключение упоминания о независимо
сти. После этого Политический комитет 
поставил этот вопрос на голосование и 
одобрил исключение пятого параграфа. 
За предложение об исключении парагра
фа. содержащего упоминание о незави
симости. голосовали Австралия, Бель
гия. Боливия. Бразилия. Китай, Чили, 
Колумбия. Коста-Рика, Лаиия. Эквадор, 
Эфиопия, Франция. Греция, Гондурас, 
Исландия. Люксембург. Мексика. Гол
ландия. Новая Зеландия. Никарагуа, 
Норвегия. Панама, Парагвай. Перу, 
Швеция, Англия, Южно-Африканский 
Союз. Уругвай и Соединенные Штаты. 
Против исключения этого параграфа го
лосовали Афганистан. Куба. Египет, 
Сальвадор, Гватемала, Ирак. Ливан. Фи
липпины. Саудовская Аравия, Сирия. 
Турция, Украина. Советский Союз и 
Югославия. Воздержались: Аргентина,
Белоруссия. Капала. Чехословакия. До
миниканская республика, Индия, Иран, 
Польша, Сиам и Венецуэла.

После этого заседание Политического 
комитета было закрыто до 13 мая.

НЬЮ-ЙОРК, 14 мая. (ТАСС). Вчера 
Политический комитет Генеральной 
Ассамблеи организапии Об'единенных 
наций закончил обсуждение резолюции 
о функциях и полномочиях комиссии 
по изучению палестинского вопроса.

Заседание началось с прений, воз
никших вокруг предложения о том, 
чтобы в инструкцию, устанавливаю
щую функции и полномочия комис
сии, была введена специальная ссыл
ка на религиозные интересы населе
ния Палестины. Как известно, это бы
ло первоначально предложено пред
ставителем Сальвадора. В тексте ра
бочего документа. представленного 
членам комитета, указано, что боль
шинство членов подкомитета высказа
лось за устранение всего параграфа, 
содержащего подобную ссылку.

Комитет 27 голосами против 9 при 
16 воздержавшихся (трое отсутствова
ли) одобрил предложение о том. что
бы в инструкции содержалось упоми
нание о религиозных интересах. За 
это предложение голосовали США. Сое
диненное Королевство. Франция, Шве
ция, Норвегия, Дания. Эфиопия, Ис
ландия и большинство латино-амери
канских стран. Воздержались все сла
вянские государства, Китай. Уругвай. 
Мексика, Венепуэла ц Чили. Мнения 
арабских государств разделились, при
чем Египет голосовал да. Ирак, Ливан 
и Сирия— против, а Саудовская Ара
вия воздержалась.

После этого комитет перешел к об
суждению предложений, касающихся 
независимости Палестины. которые 
были внесены Советским Союзом и 
Польшей в виде поправок к следующе
му параграфу резолюции.

В результате поименного голосова
ния Политический комитет отклонил 
поправку Советского Союза большин
ством 26 голосов против 15 при 12 
воздержавшихся и 2 отсутствующих.

Затем комитет перешел к обсужде
нию польской поправки, после чего 
25 голосами против 10 при 18 воз
державшихся отклонил польскую по
правку. Советский Союз. а также 
арабские государства, которые поддер
жали ранее поправку Советского Сою
за. воздержались от голосования.

Комитет также одобрил с незначи
тельными изменениями последний па
раграф резолюции, касающийся срока 
представления доклада, причем араб
ские государства воздержались от уча
стия в голосовании.

Полный текст резолюции о функци
ях и полномочиях комиссии, одобрен
ный комитетом, гласит:

«Генеральная Ассамблея ЮПО, со
званная на специальную сессию с 
целью создания специальной комиссии 
по подготовке к рассмотрению на 
следующей очередной сессии Ассам
блеи доклада по вопросу о Палестине 
для разработки инструкций этой ко
миссии. постановляет:-

1. Создать специальную комиссию 
для вышеуказанной пели. (Члены ко
миссии будут указаны после приня
тия Решения о составе комиссии.
—  Корр.).

2. Специальная комиссия будет 
располагать самыми широкими полно
мочиями в области констатации и фи
ксирования фактов и расследования 
всех вопросов и проблем, связанных 
е проблемой Палестины.

3. Специальная комиссия определит 
свою собственную процедуру.

4. Специальная комиссия будет 
проводить расследование в Палестине 
и там. где опа найдет полезным, и 
будет получать и рассматривать пись
менные или устные заявления, кото
рые она может считать относящимися 
в вопросу в каждом случае, от страны- 
мавдатария, от представителей на
селения Палестины и от правительств 
л таких организаций и отдельных 
лип. которые, по ее мнению, будут 
нужными.

5. Специальная комиссия обратит 
максимальное внимание на религиоз
ные интересы ислама, юдаизма и 
христианства в Палестине.

6. Специальная комиссия подгото
вит доклад для Генеральной Ассамблеи 
и представит такие предложения, ка
кие она может считать необходимыми 
для раврешенил палестинской пробле
мы.

7. Доклад специальной комиссии 
будет передан генеральному секретарю 
оргапизаиии Об'единепных напий не 
позже 1 сентября 1947 г. с тем, 
чтобы он мог быть распространен свое
временно между странами —• члена
ми организапии Об'единенных напий 
для рассмотрения на второй очеред
ной сессии Генеральной Ассамблеи».

Затем Политический комитет при
ступил к обсуждению вопроса о со
ставе комиссии по изучению пале
стинского вопроса. А. А. Громыко 
предложил, чтобы комиссия состояла 
только из членов Совета Безопасности. 
Громыко предложил приступить в об
суждению этого предложения Совет
ского Союза. Председательствующий 
решил отложить обсуждение предло
жения, чтобы дать возможность чле
нам комитета изучить его.

На этом утреннее заседание закон
чилось.

-НЬЮ-ЙОРК, 14 мая. (ТАСС). На ве
чернем заседании Политического коми
тета Генеральной Ассамблеи организа
ции Об’едннениых напий 13 мАя было 
одобрено австралийское предложение о 
том. чтобы комиссия по изучению пале
стинского вопроса состояла из 11 чле
нов. исключая постоянных членов Со
вета Безопясности. За это предложение 
было подано 13 голосов против 11: 29 
воздержались и два отсутствовали. Ког
да председатель об’явил. что предложе
ние принято, представитель Советского 
Союза поставил вопрос, действительно 
ли большинство высказалось за это 
предложение, принимая во внимание ко
личество воздержавшихся- Одпако пред
седатель заявил, что воздержавшиеся 
могут не рассматриваться как «присут
ствующие и голосуютие».-

После голос опадая Громыко указал, 
однако, что. по его мнению, «решение», 
принятое только 13 голосами против 11 
голосов при 29 воздержавшихся, не 
может рассматриваться как решение. 
Пирсон настаивал на том. что правила 
должны пнтерщотиржаться букваль
но. Затем комитет перешел к прениям 
по вопросу о назначениях представите
лей в комиссию по изучению палестин
ского вопроса.

Делегат США Остин предложил одоб
рить принцип «широкого географическо
го распределения» путем принятия 
первоначального американского предло
жения об избрании Канады. Чехослова
кии. Ирана. Голландии. Перу. Швеции, 
Уругвая с добавлением еше четырех 
членов по одному от стран южной части 
Тихого океана. Азии. Восточной Европы 
и Латинской Америки. По предложению 
председателя, ком одет перешел к голо
сованию вопроса о принятии американ
ского списка из семи стран с включе
нием в него выдвинутых ранее чилий
ским представителем Гватемалы и Юго
славии. За это предложение голосовало 
35 делегатов, четыре —  против, в том 
числе Громыко, и 13 —  воздержались.

Затеи были названы четыре страны 
—  Австралия, Филиппины, Индия и 
Сиам, из числа которых следовало из
брать еше двух членов комиссии. При 
воздержавшихся делегатах Советского 
Союза. Белоруссии и Украины комитет 
выбрал Австралию 21 голосом, в то 
время как да Филиппины было подано 
20 голосов, за Индию— 34 голоса. За 
Сиам было подано 7 голосов.

Таким образом, в члены Специаль
ной комиссии выдвинуты Канада, Че
хословакия, Гватемала, Иран, Голлан
дия, Перу, Швеция, Уругвай, Югосла
вия. Австралия. Индия.

Ливанский делегат Малик заявил, 
что он должен оговорить позицию Лива
на на любой возможный случай в буду
щем. поскольку ид функций и полномо
чий комиссии исключено всякое упоми
нание о независимости Палестины, а 
также потому, что причина созыва спе
циальной сессии Ассамблеи «незаметно 
изменилась» во время хода прений, и, 
вместо того, чтобы обсуждать вопрос о 
консультации Англии по поводу буду
щей формы правления в Палестине, Ас
самблея занялась подготовкой к рассмо
трению так называемой «палестинской 
проблемы». Заявив, что фраза «пале
стинская проблема» неприемлема, таз: 
как применение ее может означать все, 
что угодно, Малик подчеркнул, что пра
вительство Ливана должно сделать ого
ворку в отношении своей позиции, как 
следствие «опасной неопределенности» 
революции.

Некоторые представители арабских 
государств сделали такие же оговорки. 
Затем, отражая- повидимому, замеша
тельство некоторых делегатов в связи с 
тем. что комптег ранее принял предло
жение по поводу еостава комиссии лить 
13 голосами, делегат Бразилии Муньнс 
внес резолюцию о  том, чтобы одобрить 
ранее принятое решение относительно 
состава комиссии и ее Фу н к ц и й  и пол
номочий. 39 голосами и ротив трех при 
10 воздержавшихся комитет принял
бразильскую резолюцию. Против голо
совали Советский Союз, Украина и Бе
лоруссии.

После того, как предложение о соста
ве комиссии и ее Функциях и полномо
чиях было принято, заседание комитета 
было закрыто.

Во время общих прений по во
просу о составе комиссии делегат
Норвегии Мое, делегат Швеции Эриксон 
и делегат Дании Кауффман указали 
на нежелательность принятия решения 
незначительным большинством без того, 
чтобы топки зрения постоянных членов 
Совета Безопасности были примирены. 
Пытаясь найти комлромиос между пред
ложением (ХОР включить в состав ко
миссии все великие державы и настой
чивым требованием Соединенных Шта
тов исключить этих членов из состава 
комиссии. Мое заявил, что решение во
проса может быть найдено путей созда
ния комиссии по изучению палестин
ского вопроса в составе всех постоянных 
членов Совета Безопасности плюс рабо
чий комитет, состоящий ив малых 
«нейтральных» деряеав. Мое заявил, 
что рабочий комитет мог бы подготовить 
доклад, подлежащий одобрению или из
менению всем комитетом, включая ве
ликие державы, до представления этого 
доклада на рассмотрение Ассамблеи. 
Громьгко предложил исправить текст 
норвежского предложения, после чего 
Мое взял обратно свое предложение ва 
том основании, что оно «не встретило " 
достаточной поддержки».

Делегат Колумбии Гонсалес Фернан
дес поддержал предложение о включе
нии в состав комиссии постоянных чле
нов Совета Безопасности. Отвергнув 
так называемый принцип «исключения 
великих держав», Гонсалес Фернандес 
утверждал, что принятие этой точки 
зрения потребовало бы исключения ве
ликих держав из всех организаций, по
скольку их интересы являются «всеоб’- 
емлюпгими». По комитет игнорировал 
эти точки зрения и одобрил такой состав 
комиссии, который в основном соответ
ствует требованиям Соединенных Шта
тов. Это решение было прппято небо.ть-  ̂
шим числом голосов. Громыко заявил, 
что это число голосов недостаточно д.тя 
того, чтобы решение было настоящим. 
Представитель Чехословакии Папенек 
указал, что. как показали результаты 
голосования, великие державы решили 
отказаться от ответственности, которую 
наложило бы на них участпе б кошьс- 
сяи.

В голосовании приняло участие ме- 
нее половины всех присутствующих де
легатов (присутствовало 43 человека),
13  голосовало за д. 11 одмив.



НАКАНУНЕ УБОРКИ УРОЖАЯ
В эти дни все к-плхо.тнки артели 

*Щрома» селения М&гаро Оигнахетчого 
района находятся в поле, обрабатыва
ют посевы пропашных культур. Брига
ды и звенья соревнуются эа быстрей
шее и высококачественное проведение 
прополочных работ.

Первенство в ^оретгаватя  держит 
третья бригада тов. Г. Годердзипгеили. 
Завоевав во время весеннего сева пере
ходящее Красное знамя, бригада борется 
за то. чтобы удержать его у себя. Брига
да досрочно закончила прополку хле
бов, провела первую и сейчас ведегг 
вторую прополку подсолнуха.

€ ней соревнуется восьмая бригаха, 
руководимая тов. И. Джаникалгеили. 
В выполнении заданий по уходу за по
севами эта бригада идет почти па уров
не с пятой.

Обработка посевов в колхозе сочета
ется с большой работой по подготовив 
к уборке урожая. 20 мая в колхозе 
начнется сенокос, а дней через десять 
уборка хлебов.

Колхозники артели «ТПрома» дали 
слово товарищу Сталину собрать в этом 
готу по 150 пудов пшенипы с гектара 
на площади 400 гектаров и по 100 пу
дов —  на площади 500 гектаров. Что
бы с честью выполнить взятое обяза
тельство, колхозники не жалеют ни 
труда, ни времени.

В этом году колхоз успешно провел 
«ев на 150 гектарах, расширил пло-

От нашего специального корреспондента 
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щадь зерновых, а-учше прошлогоднего 
организовал уход за посевами.

Успешному проведению сельскохо
зяйственных работ во многом способ
ствовало широкое применение . мелко
групповой и индивидуальной сдельщи
ны. В каждой бригаде выделены груп
пы и отдельные колхозники, за кото
рыми закреплены определенные земель
ные участки.

Массовое применение групповой и 
индивидуальной сдельщины, правиль
ная расстановка людей и постоянный 
контроль .за их работой лат и возмож
ность своевременно окончить сев и ор
ганизовать уход за посевами.

На полях колхоза зреет обильный 
урожай пшеницы и ячменя. Сейчас все 
заботы колхозников направлены к тому, 
чтобы в сжатые сроки и без потерь 
убрать урожай, своевременно и полно
стью выполнить обязательства перед 
государством.

На заседании правления колхоза иI
на совещании бригадиров, совместно с 
активом, были намечены мероприятия 
по подготовке к уборке. Многие из этих 
мероприятий уже осуществлены.

800 гектаров озимых хлебов будут 
убраны комбайнами, 100 гектаров —  
вручную. Учитывая опыт прошлого 
года и требования бригадиров, правление

колхоза наметило прикрепить к каждому 
комбайну для транспортировки зерна но 
две арбы вместо одной. Для обеспечения 
этого мероприятия изготовлено 24 но
вых арбы. В каждой бригаде выделены 
опытные жнецы. Колхоз закончил ре
монт уборочного инвентаря: косилок,
граблей, серпов. Каждой бригаде выде
лен ток для молотьбы.

Предусмотрены также меры борьбы 
с потерями урожая. Сбор колосьев будет 
проводиться граблями. Для ручного сбо
ра колосьев решено привлечь школь
ников, у которых к этому времени нач
нутся летниб каникулы.

Каждой бригаде выделена большая 
палатка для ночлега в поле, бочка для 
доставки питьевой воды.

Колхоз закапчивает строительство 
двух новых складов для хранения зерна.

Правление колхоза составило план 
уборочных работ. На-днях этот план бу
дет обсужден на собрании колхозной 
партийной организации и на общем оо- 
б рани и кол хозп и к ов .

В артели немало хороших организа
торов, стахановцев колхозного произ- 
водства. Бригадиры тт. Г. Годер.тзишви- 
лп. П. Джаникапгвили, звеньевые Та
мара Баяндурашвили. Нина Годердзи- 
швпли, Д. Карелашвили и многие дру
гие —  это актив, на который опирает
ся правление колхоза.

П. Ш У Р О В .

В Горийской и Ахалсопельской МТС 
плохо ремонтируют уборочные машины

От нашего горийского корреспондента

В усадьбе Горийской МТС стоят в 
ожидании ремонта комбайны и молотил
ки. А в это время многие комбайнеры 
и ремонтники ходят без дела. Комбайнер 
тов. И. Долуаншнли вот уже 10 дней, 
как приступил к ремонту своей маши
ны. Но он почти ничего не сделал. Нет 
дефектного акта, и до сих пор ни ком
байнер, ни дирекция МТС не знают, ка
кие части требуют замены.

В мастерских труд ремонтников не 
организован. Не выделены люди, ответ
ственные за своевременный выход ма
шин в поле. Комбайнеры вполне спра
ведливо жалуютея на отсутствие руко
водства и помощи со стороны дирекции. 
До сих пор, например, здесь нет плотни
ка, а ведь на его долю приходится не
малая работа.

Директор МТС тов. Л. Тлатиадзе, 
старший механик тов. Б. Мазанашенли 
и заведующий мастерскими тов. 
Ш. Тлашадее не мобилизовали коллек
тив станции на своевременное и высоко
качественное проведение полевых работ. 
Положение с ремонтом уборочных ма
шин и ряд других существенных недо
четов не вызывают у них никакой тре
воги.

Трудовая дисциплина в МТС крайне 
низка. Люди приходят на работу и ухо
дят, когда им заблагорассудится. Никто 
не следит за качеством ремонта. Ремонт
ники не имеют заданий. Не составлен 
график выпуска машин.

Массово-политическая работа среда 
коллектива МТС не ведется. Многие ком
байнеры и трактористы до сих пор не 
ознакомлены с решениями февральско
го Пленума ЦК ВКЩб).

Горийокая МТС плохо готовится к 
уборгёе урожая. Между тем, здесь имеют
ся все условия для того, чтобы во-время 
выпустить машины из ремонта, помочь 
колхозам быстро и без потерь убрать 
урожай.

Не лучше об стог дело в соседней —  
Ахалсопельской МТС. Ремонт комбайнов 
и молотилок _идет крайне медленно. Ре
монт комбайна № 5 прекращен, потому 
что комбайнер тов. В. Донгу запылили с 
7 мая не является в мастерскую. Слу
чаи неявки на работу не единичны-

Ахалеопельокая МТС растеряла свои 
кадры комбайнеров. В прошлом году из 
МТС были посланы на курсы комбайне
ров 9 человек. Пасть из них вовсе ие 
возвратилась на МТС. а часть работает 
не по' специальности. Дирекция не 
знает, где находятся окончившие кур
сы тт. А. Шетакигавили, Г. Ганджела- 
говили и Г. Абалаюи. (кончавшие курсы 
комбайнеров гг. Г. Кердукапввияи и 
Г. Джолборди работают... первый —  за
ведующим складом МТС. второй— учет
чиком тракторной бригады.

Директор Ахалсопельской МТС тов. 
Д. Оаамшшгали, старший механик тов. 
Б. Джокадзе должны наладить ремонт 
уборочных маппш, обеспечить их свое
временный выход в поле.

А . ЗУРАБАШ ВИ Л И .

По опыту передовых
В нынешнем году наш колхоз должен 

по плану сдать государству 93.000 ки
лограммов зеленого чайного листа. Но 
колхозники обязались собрать не менее
100.000 килограммов. Своевременно 
проведены все работы на плантациях. 
Кусты выравнились, окрепли и быстро 
вегетируют.

Похолодание последних дней несколь
ко задержало подход листа. Сейчас мы 
ведем лишь выборочный сбор. Массовый 
сбор пачнем не сегодня-завтра.

Для того, чтобы во-время собрать по
доспевший лист, не дать ему огрубеть, 
мы закрепили за каждой сборщипей 
отдельный участок. Такая организация

труда повышает и качестве работы и 
производительность труда сборщиц. Уже 
сейчас стахановки тт. У. Долидзе, 
А. Мачутадэо и С. Рти-оглы выполняют 
нормы на 200 —  300 процентов.

Уже несколько лет большинство 
колхозниц нашей артели ведет сбор дву
мя руками. Мы стремимся к тому, чтобы 
вое колхозницы собирали чайный лист 
двумя руками. В бригадах выделены пе
редовые сборщицы, раз’ясняющие пра
вила сбора двумя руками. Хорошо орга
низована передача опыта передовиков в 
бригадах тт. Ц. Негрини. Д. Багеобадзе.

М. БЕ РИ Д ЗЕ, 
председатель колхоза имени 
Сталина Б а тум ского  района.

На сборе чайного листа
МАХАРАДЗЕ. (Наш корр.). В Маха- 

радзевоком районе развернулся массо
вый сбор зеленого чайного листа Кол
хозники и рабочие совхозов, обязав
шись собрать 7 .500 тонн чайного листа, 
успешно выполняют это обязательство.

Коллектив Лайтурокого совхоза имени 
Кирова за последние два дня собрал
12.000 килограммов листа первого сор
та. Особенно отличились стахановки Ма-

В передовом 
цитрусоводческом 

колхозе
ГАГРА. (Наш норр.). На холмах и 

склонах горы широко раскинулись 
тщательно возделанные цитрусовые 
плантации колхозов селений Колхида 
и Сихарули. Оба эти селения славятся 
в районе опытными цитрусоводами. 
Особенно широко известны достижения 
колхозников селения Сихарули.

Этот колхоз имеет 42 гектара цит
русовых насаждений и ил года в год 
повышает их урожайность. В прош
лом году колхоз собрал 2.300 000 пло
дов. из них 1.300.000 лимонов. Кол
хозники стремятся собрать в этом году 
еще больший урожай. В письме 
товарищу Сталину они обязались со
брать но 350 плодов с каждого иолно- 
возрастноро дерева на площади 12 
гектаров, а всего сдать государству
3 .700.000 плодов.

У колхозников цитрусоводческой 
бригады тов. К. Дапелия слово не 
расходится с делом. Цитрусовые на
саждения бригады обеспечиваются 
повседневным заботливым уходом. 
Бригада на высоком уровне провела 
все работы на плантациях, тщательно 
обработала почву, провела обрезку 
деревьев и лечение. Колхозники брига
ды ведут усиленную борьбу с сорня
ком. Деревья обильно цветут, предве
щая богатый урожай.

Сейчас, на плантациях развернуто 
рыхление почвы с внесением азоти
стых удобрений. Когда цитрусовые 
деревья отцветут, начнется лечение 
насаждений ееонычи препаратами.

рия Демченко, Лида Дорохова. Анаста
сия Шевчук. Шура'Чижева, выполняю
щие ежатневную норму на 400 процен
тов. Хорошо работают 4. 5 и 7 агрорай
оны совхоза, выполняющие планы на 
200 пропентов. В совхозе уже собрано 
26 тонн листа первого сорта.

Успешно идет сбор листа также в 
колхозах им Энттьса. им. Чарквиа- 
ни, им. Берия, им. Орджоникидзе.

ПИСЬМА ЧИТАТЕЛЕМ

Непроизводительные
расходы

Закатальский орехозавод получает от 
Т1 морского отделения Главнефтесбыта 
до 100 тонн мазута в год. От этого же 
отделения мазут в большом количестве 
получают и многие другие предприятия 
соседних районов.

Несмотря на большие размеры опе
раций Цнорского отделения, руководи
тели Главнефтесбыта не считают не
обходимым принять какие-либо меры 
для того, чтобы налив мазута произво
дился в соответствии с техническими 
правилами и с  наименьшими потеря
ми. Клиенты поставлены в необходи
мость производить налив из цементного 
бассейна в бочки и цистерны вручную 
•— при помощи ведер и леек. Этот кус
тарный способ обходится в 200 рублей 
за топну и ведет к большим простоям 
автомашин.

Но самым скромным подсчетам п«>- 
добные непроизводительные расходы по 
ьине Главнефтесбыта составляют
800.000  рублей в год!

Всего этого можно было бы избе
жать, если бы Главнефтесбыт озабо
тился проведением некоторых техни
ческих мероприятий. как. шиример, 
прокладкой на 80 метров четырех 
труб, что обошлось бы, примерно, в
5.000 рублей.

Следовало бы Глаинефгесбыту поза
ботиться и о закрытом бассейне для 
мазута —  в существующий ньвне от
крытый бассейн во воем я дождей по
падает много воды, что делает мазут 
и м  об рок ач естве н н ым.

Д иректор  З акатальского ор ехозавода 
Х А Р И К О В .

Когда будет наведен 
порядок в клубе?

В Пители-Цкаро имеется районный 
клуб, где демонстрируются кинокар
тины. Однако порядка при демонстра
ции кинофильмов нет.

Часами приходится ждать, пока 
откроется касса, продающая не более 
20— 30 билетов. Остальные билеты 
распределяются среди работников клу
ба и их знакомых. Отысжать свое ме
сто в зале невозможно, так как места 
не занумерованы, посетителям прихо
дится садиться, куда попало, вступать 
в пререкания. Во время демонстрации 
картин свет очень слабый, звук пло
хой, ленты поминутно рвутся.

В помещении клуба, давно не ре
монтировавшемся. грязно и шумно. За
ведующий клубом т. Ханин ко всему 
ОТНОСИТСЯ равнодушно.

Все это, к сожалению, внимания 
районных организаций не привлекает.

К олхозник М. Б А Й Р И К О В .

М оты ж ен иЛ  на цитрусовой плантации 
колхоза им. Чарквиани селения Кончкати 

М ахарадзевского района.
Ф ото  М . Квирикашаили.

По следам писем
В  редакцию «Зари Востока» поступи

ли письма граждан Ходаревой, Паненко 
и Габзтова с жалобой на плохую орга
низацию отпуска молока и молочных 
продуктов беременным женщинам и кор
мящим матерям в магазинах ЛгМ 1 и 2 
Тбилисского мясокомбината.

Факты, приведенные в письме, под
твердились.

Приказом министра мясомолочной 
промышленности Грузии тов. Кочлама- 
зашвили директору Тбилисского молоч
ного завода предложено регулярно отпус
кать магазинам молоко и молочные про
дукты.

Директорам магазинов вменено в обя
занность ежедневно вывешивать на вид
ном месте извещение о количестве и 
ассортименте молочных продуктов, пред-  ̂
назначенных для продажи на следую-* 
ший день.

Выдачу молока и молочной продукции 
предложено производить по заранее со
ставленному и об'явленном у потребите
лям графику, в котором должны быть
указаны часы отпуска продукции опре
деленной группе потребителей в алфа
витном порядке или в порядке номеров 
прикрепления.

В пелях разгрузки магазинов отпуск 
молочной продукции поручен также 
киоску по Атенекой улиие.

За плохую организацию работы ди
ректору магазина № 1 Жиндаоянт об’-  
явлен строгий выговор.

На Т билисском  авторемонтном  заводе работаю т десятки демобилизованных 
воинов С оветской  Армии. На снимке (слева направо): бывшие фронтовики 
токарь-стахановец Ф едор  Цимбал и слесарь-стахановец  Георгий Самхара- 
дзе. Оба они выполнили уж е по одной годовой  норме и продолж аю т актив

но участвовать в соревновании за достой н ую  встречу  ЗО-й годовщ ины  
О ктября. Ф ото  М . Квирикашвмди.

Что тормозит строительство 
первой грузинской домны

По телефону от нашего
На площадке Закавказского метал

лургического завода началп работу 
строители первой грузинской домны. 
Сегодня здесь роют котлованы, к 
концу квартала будет завершена клад
ка фундамента, а черед три месяца 
начнется монтаж металлических кон
струкций домны.

В первом квартале 1948 года дом
на должна быть плана в эксплоатанию.

Первая руставокая домна об’ емом 
700 кубометров будет ежедневно пе
рерабатывать до 2.000 тонн руды и 
кокса.

Строительство первой грузинской 
домны —  большое событие в жизни 
республики. Учитывая, что осталось 
меньше года до ввода ее в экеплоата- 
шпо. домна должна строиться иоклю- 
чительно скоростными темпами.

Надо, однако, сказать, что в Ру- 
стави оше не созданы должные усло
вия для успешного, быстрого строи
тельства домны. Выполнение ряда 
важнейших работ задерживается. На 
новом участке необходимо подвести 
электролинию. провести водопровод, 
установить трансформаторные киоски, 
построить железнодо[н>жные пути, 
сделать все необходимое для того, что
бы участок мог нормально работать. 
Но это еще не сделано. Развитие ра
бот в значительной море тормозит про
ектная контора Закметаллургстроя, ко
торой руководит тов. Рагозин. До сих 
пор не готов проект организации ра
бот по площадке доменного цеха.

Серьезную угрозу успешному ходу 
строительства домны представляет от
сутствие ряда важных материалов.

руставского корреспондента.\
Главная контора технического снаб
жения треста, которую сейчас воэ- 
главляет тов. Бухникапгвили. не обес
печила Доменстрой арматурным желе
зом. Для фундамента домны требуется 
шлако-ггбртланд цемент. Об этом дол
жна была своевременно позаботиться 
контора технического снабжения, а 
межлу тем до сих пор этого цемента 
на стройке нет, и неизвестно, когда 
он будет.

Для бетонировки фундаментов по- > 
требуется опалубочный лес. Лесная 
контора треста (начальник тов. Бе- 
танели) до сих пор этого леса не 
имеет. Есть только сведения, что он 
находится в пути. Необходимо уско
рить доставку Доменстрою лесомате
риала.

Б третьем квартале текущего года 
Доменстрой должен будет приступить 
к. монтажу металлических конструкций 
кауперов. Ежедпевно на плотпадку по
ступают сотпи тонн конструкций.
Бее они сложены на площадке в хао
тическом состоянии. Необходима боль
шая оабота для того, чтобы рассорти
ровать их. иначе монтажники не 
смогут приступить в работе. Это слож
ное дело нужно организовать безотла
гательно.

Сеоьезной задержкой в осуществле
нии плана работ по домне является и 

‘ запоздание с выдачей проектных ма
териалов закавказским филиалом 
Гипромез. Директор филиала тов. 
ЛеП давно обещал обеспечить 
стройку необходимым проектом, но это 
обещание не выполняется.

Л. М У М Л А Д З Е . ,

Лучший марганцевый 
рудник Советского Союза

ЧИАТУРА. (Наш корр.). Коллектив 
рудника имени Ленина треста «Чиатур- 
марганоц» успешно воплощает в 
жизнь свое обязательство—выполнить 
годовой план добычи марганпа к 30-й 
годовщине Октября. Четырехмесячный 
план рудник выполнил со значитель
ным превышен нем.

ВЦСПС и Министерство черной ме
таллургии ОСТР, подведя итоги социа
листического соревнования за март, 
присудили руднику имени Ленина 
(директор тов. А. Пхаладзе) переходя
щее Красное знамя Совета Министров 
Союза ССР и первую премию. Знамя 
уже вручено коллективу рудника.

Высокими показателями начал руд
ник работу в мае. Ежедневные задания 
выполняются на 130— 140 процентов. 
Особенно успешно работают третий и 
шестой участки. Буя работа на этих 
участках ишчг по-стахановоному на
ряду. Сейчас этот опыт перенимают 
остальные участки рудника.

На руднике проведен ряд серьезных 
технических мероприятий, сыгравших 
важную роль в под еме добычи марган
ца и улучшении качественных пока
зателей. Па нервом и втором участ
ках механизирована погрузка марган
ца, на третьем— успешно готовится но
вое ноле для Центральной обогати
тельной фабрики. на четвертом— пу
шены 4 лавы и в штреки проложены 
электровозные пути, на пятом —  пу
шена в эксплоатанию одна болыи.\я 
лава, налажена механическая погруз

ка и проложены электровозные пути.
Наиболее трудоемкой операцией яв

ляется погрузка марганца. В  этом деле 
использование механизмов имеет ре
шающее значение. Дирекция рудника 
подобрала соответствующие кадры, ус
тановила повседневный контроль над 
работой каждого механизма. Серьезная 
)>абота была проведена и по улучше
нию обогащения марганпа. На обога
тительной фабрике произведено техни
ческое усовершенствование некоторых 
установок, что дало возможность вы
пускать марганец только ч первого 
сорта.

Хорошо поставлен на руднике учет 
итогов социалистического соревнова
ния. Ежедневно па специальной доске 
вывешиваются показатели выполнения 
кланов участками, сменами, отдель
ными рабочими. В коние каждого ме
сяца проводится проверка итогов со
ревнования и на производственном 
совещании происходит вручение пере
ходящих знамен рудника передовым 
сменам, участкам и отдельным рабо
чим.

На-днях на производственном сове
щании индивидуальные переходящие 
красные знамена были вручены ста
хановцам - очистникам: Вахтангу Ча
ч а  пидзе, к о т о р ы й  выполнил план ап
реля на 307 нроц.. Георгию Цупкн- 
ридзе. Варламу Бугадзе и Семену Гога- 
Т1ППВИЛИ. также значительно перевы
полнившим апрельские планы.

Ш. Б И Ч А Ш В И Л И .

Сталинградская битва
О С Ц Е Н А Р И И  Н И К О Л А Я  В И РТ А

В истории человечества есть  собы тия, 
ие меркнущ ие и не бледн ею щ ие п од  
воздействием  времени.

Н апротив, взяты е в и стори ческом  
аспекте, они, о св обож д ен н ы е  о т  н ек ото
рых мал.оважных деталей , стан овятся  
ещ е б ол ее  величественны ми и значи
тельными.

К таким собы тиям  отн оси тся  гран
ди озн ое стали н градское сраж ение, не
повторимая эпопея патриотизма, муж е
ства и в ои н ского  умения сов етск и х  лю 
дей.

П о оценке товарищ а Сталина, «С талин
град был закатом  н ем ецко-ф аш истской  
армии. П осле С тали н градского побоищ а, 
как известно, немцы не могли уж е 
оп рави ться»*).

П и сатель Николай Вирта недавно за 
кончил сценарий бол ьш ого  дв у х сер и й 
н ого  кинофильма «Сталинградская бит
ва», в к отор ом  охватил все  собы тия, 
связанные с  герои ческой  обор он ой  
Сталинграда.

М не приш лось встрети ться  с  Н и ко
лаем Вирта через н ескол ько  дней п ос
ле собрания секции киносценариев 
сою за  писателей, гд е  он читал свой 
сценарий.

Я попросил  писателя рассказать о 
предпосы лках и пр оц ессе  е г о  работы  
над сценарием, заслуж ивш им са м у ю  вы 
с о к у ю  оц ен к у  в литературны х и о б 
щ ественны х кругах М осквы .

—  В работе над сценарием мне, бе- 
у сл овн о , п ом огл о т о  обст оя тел ь ст в о , 
что, в качестве военн ого корреспон ден 
та «П равды », я в декабре 1942 года н 
в январе— ф еврале 1943 года бы л в 
Сталинграде, в легендарной 62-й. армии

Ч уйкова,— сказал мне Н. Вирта.— Я ви
дел  часть оборон и тел ьн ого  сраж ения и 
наступление сов етск и х  войск, закончив
ш ееся окруж ением группировки П аулю - 
са, был свидетелем  ее окон чательного 
разгрома и пленения н ем ецкого коман
дования.

* ) И. Сталии. «О  Великой О тече-
ствениой войне Советского Союза», изд. 
6-е , сир. 101.

П оэтом у , когда в мае прош лого года 
мне бы л о п редлож ен о напцеать сцен а
рий для х у д ож ествен н ого  докум ен тал ь
н ого фильма «С талинградская битва», я 
с  радостью  начал работать над 
этой темой, хотя меня и пугала 
обш и р н ость  и сл ож н ость  поставлен
ной задачи. П о замы слу б у д у 
щий фильм долж ен  бы ть од н ов р е
менно. и худож ествен ны м  и докум ен 
тально-историческим . Е стественн о, что 
ни о  какой вы дум ке не могло бы ть и 
речи. Я решил опираться тол ько  на 

''ф акты , на ж изненную правду, на то, 
что видел сам или почерпнул из д о к у 
ментов т о г о  времени и из б е сед  с  уча
стниками битвы .

Таким образом , наша кинематография 
в этом  фильме находит ещ е один н о
вый жанр, ибо все формы, с у щ е ст в о 
вавшие д о  э того , не могли бы ть приме
нены в моей работе над сценарием. 
Ни задача, ни материал не могли 
бы ть вмешены в уж е известные рамки.

Во время работы  я пересм отрел  ки
пы докум ен тов , в том числе важ ней
шие докум ен ты  ставки В ерховного 
Главноком андую щ его К расной Армии; 
докум енты  ф ронтов, армий, корпусов , 
дивизий, документы  германской гитле
ровской  ставки , ш табов П аулю са, Венх- 
са, Готта и др .; прочел м н ож ество  воен 
но-теорети чески х книг, разбирающ их 
стали н градскую  операцию . К ром е того , 
я встречался  с  рядом выдаю щ ихся 
участников С талинградской битвы : М ар
шалами С ов етск ого  С оюза тт. В асилев
ским, Р ок оссов ск и м , Т олбухины м, В оро
новым, генералом Чуйковы м и многими

другими генералами, офицерами и с о л 
датами из славной сталинградской 
плеяды.

Р ассказы  выдаю щ ихся советски х  
военачальников, касаю щ иеся всех пери
петий сраж ения и деятельн ости  В ерхов
ного Главноком андую щ его Красной
Армии товарищ а Сталина, помогли мне 
в оссозд а ть  фигуру гениального вож дя 
не тол ько  как полководц а, но и как 
человека, н аходящ егося  в обстан овке 
напряженнейшей работы  и среди  др у - 

I зей, и у себя  дома.
Товарищ  Сталин является в моем 

| сценарии главным действую щ им  лицом 
1 Я, шаг за ш агом, описы ваю разрешение 
| сталинской идеи, претворение ее  в 

жизнь, рассказы ваю , как товарищ
Сталин лжчно участвовал  в разработке
планов операции и как руководил  ею  
еж едневн о и еж ечасн о.

В сценарии с т о  невыдуманных дей 
ствую щ и х лиц... маршалы, генералы,
офицеры и солдаты  С оветской  Армии, 
люди наш его тыла, представители  враж 
д ебн ого  нам ф аш истского лагеря и Дея
тели типа Уинстона Черчилля.

Как литературное произведение, сне- 
| Карий «С талинградская б и тва » уж е на

чал св ою  жизнь. Талантливому р еж и с
серу  В. П етрову , котор ом у  поручена
постановка фильма, п р едстои т теперь 
д а ть сценарию  втор ую , еш е бол ее  яр
кую  ж изнь на экране, в динамических 
образах  кино.

*  *  *
Николай Вирта известен  нашему чи

тателю  по романам «О д и н оч еств о» и 
«З акон ом ер н ость», по нескольким пье
сам, из которы х наиболее удачная —  
«Зем ля», написанная по мотивам «О д и 
н очества», в течение нескольких лет 
шла в М Х А Т  и одноврем енно в 200 
провинциальных театрах страны, и по 
ряду  рассказов и очерков, написанных в 
годы  О течествен ной  войны.

Его тв ор ч еств у  присущ е неизменное 
стрем ление к жизненной правде и ши
роким обобщ ен иям  т о г о  типического, 
что отм ечает важнейшие процессы , про
и сходящ ие в жизни сов е тск о го  народа.

В сценарии много ярких, запоминаю
щ ихся эпизодов, воскреш аю щ их дей
ствительны е собы тия.

Не схематическими фигурам», а 
людьми во плоти и крови, с  ищущей 
см елой  мы слью и горячим сердцем 
предстаю т перед нами славные воена
чальники п обедон осн ой  Красной Армии 
тт. Василевский, Р окоссовски й , Т ол б у 
хин, В оронов, легендарные защитники 
С талинграда: Еременко, Родимцев, Ч уй
ков, Г ур ов  и др.

Самые волнующ ие месгя сценария 
это  несомненно те, где Н Вирта, с т р о 
го  следуя  истори ческой  правде, раскры
вает образ товарищ а Сталина во всем 
его  величии и п р остоте.

Д ень 3 -го  сентября 1942 года... 
Товарищ  Сталин тол ько-что  получил 
сообщ ен и е В асил евского о вы ходе нем
цев на Волгу, в трех километрах от  
Сталинграда... «Сталин наносит об ста 
новку иа карту крупного масштаба. Мы 
видим линию фронта, она рядом со  
Сталинградом. Д ата— 3 сентября. Нем
цы вышли на В олгу северн ее С талин
града. На ю ге ок ол о  Ельш ан«и— К уп о
росн ое они также почти у самой В ол 
ги

Куранты на С пасской  башне бью т
д еся ть  раз,

Сталин (д и к ту ет ):— Товарищ ам М а
ленкову и В асилевском у. Сталинград 
м огут взять сегодн я  или завтра, если 
*еверная группа войск не ок аж ет не
медленной помощ и. П отребовать от  
ком ан дую щ его войсками, стоящ ими к 
северу  и к северо-западу о т  Сталингра
да, немедленно ударить по противнику 
и приттн па пом ощ ь сталинградцам. 
Н едопусти м о никакое промедление. 
П ромедление теперь равносильно пре
ступлению . В сю  авиацию б р ось те  на 
помощ ь Сталинграду... Сталин.

Сталин читает отв етн у ю  ленту, п о
том ди ктует.

С талин:— Из резервов Ставки 24-я и 
66-я армии направлены н епосредствен 
но для усиления л евого  фланга Сталин
гр ад ск ого  ф ронта. Кроме того , усили
ваем С талинградский ф ронт 16-й воз
душ ной армией. Привет. Сталин.

Капитан работает.
С талин:— А вы похудели  за п осл ед 

нее время, товарищ  П ономарев Я вас 
совсем  измотал.

Капитан:— Да в едь  и вы почти  без 
отды ха, товарищ  Сталин.

Сталин (над картой ):— Не ск ор о  нам
придется отды хать ...»

Величайшая битва разгорается. С по
койно и неутомимо работает гениаль
ный стратег, заметивший уж е ч сЬмом 
начале сражения слабы е стороны  вра
га, дефекты  немецкой стратегии, преду
гадавший весь ход битвы и на осн ове 
этого  начертавший свой  исторический 
план окруж ения и разгрома корпусов 
П аулюса.

В исклю чительно тяж елые дни о б о 
роны Сталинграда Черчилль и Гарри- 
ман приезж аю т к Сталину, чтобы о т 
казом о т  собств ен н ого  обещ ания о т 
крыть второй фронт в 1942 год у  пре
дать союзника, один на один ведущ его 
титаническую  битву с  фашизмом.

Д ля Черчилля и е го  друзей  не толь
ко дни, но и часы Сталинграда со ч т е 
ны. Едва сдерж ивая ироническую  у с 
мешку, Черчилль выслуш ивает твердое 
и спокойн ое заявление Сталина, чго 
месяц их задерж ки под Сталинградом 
приведет Германию к катастроф е.

Н о вот выполнив свою  миссию, Ч ер
чилль, Гарри.ман и английский посол 
уходят...

«П ауза.
С талин:— Все понятно. Кампания в 

Африке... Италия. Они п р осто  хотят 
первыми приттн на Балканы. Х отят 
дать нам истечь кровью , чтобы  потом 
ди ктовать нам... Х отят доби ться  своих 
целей чужими руками. Не выПде.т! Сла
вяне б у д у т  с  нами. (П ауза). Н адею тся , 
что мы сдадим Сталинград и потеряем 
плацдарм для наступления... И э т о  не 
вы йдет! Вячеслав М ихайлович, пред
лагаю послать в Сталинград М аленко
ва в качестве представителя Г осу д а р 
ствен н ого  Комитета О бороны  и с  ним 
товарищ а В асилевского.

М ол отов :— Реш ено. (П рощ ается  со  
Сталиным и уходи т)

Д ол го  ш агает Сталин по кабинету 
из угла в угол . П од х од и т к окну: пе
ред ним М осква в вечернем сумраке 
уга са ю щ его  ав гу стов ск ого  дня. П отом  
он склоняется  к карте, см отр и т на нее 
и решительным движением набрасы вает 
карандашом две стрелы . Они начинают
ся у Волги: одна ю ж нее, другая се в е 
ро-западнее Сталинграда. Их острия 
сх од я тся  далеко за С талинградом— у 
Д она, в районе Калача...»

Красной нитью через весь сценарий
проходит личная роль товарища 
Сталина, разработавш его гениальный 
план разгрома противника и п осл едова
тельно осущ естви вш его  его  с  пом ощ ью  
тщ ательно подобранны х талантливых 
военачальников. ^

Заключительные строки  сценария 
запечатлеваюш е прости  и тор ж ествен 
ны. У ж е грянула последняя сталин
градская пушка, и. По ш утливому выра
ж ению од н ого  из генералов, Сталинград 
внезапно стал  глубоким ты лом . Уже 
неудерж имой лавиной катится вперед, 
на запад. С оветская Армия, ломая с о 
противление немцев, сокруш ая их жи
вую  силу и технику... Уже ироническая 
улыбка исчезла с  липа господина Чер
чилля, уступив м есто  выраж ению ра
стерянности  и, не будем  скры вать, 
явной досады ... К онец февраля 1943 
года...

«Ставка. Кабинет Сталина.
Сталин, члены правительства, Ва-си- 

левский.
Василевский (доклады вает по карте): 

— Заняты Старый О скол , Изюм, Барвен- 
ково, Балаклаяа, Батайск. Ейск Наши 
части вышли на п обереж ье А зов ск ого  
моря... 4

О ткры вается дверь, входят Р ок оссов 
ский и Воронов.

Сталин и дет им навстречу. Р о к о ссо в 
ский очень смущ ен таким приемом. 
Сталин берет е го  ладонь в обе  руки.

Сталин: Очень хорош о вышло, тов а 
рищ Р ок оссов ск и й ! О чень хорош о, т о 
варищ В оронов. С пасибо, сп аси бо о т  
всех нас, о т  в сего  сов е тск о го  народа...».

Кадрами парада на Красной площ ади
23 февраля 1943 года и словами 
товарищ а Сталина о значении Сталин
градской  битвы  заканчивается эта за
мечательная, абсолю тн о правдивая и я 
т о  же время худож ествен н о яркая л е
топись великих событий.

С большим нетерпением б у д ет  ж дать 
советский  народ окончания труднейш ей 
работы  над фильмом.

П у сть  скорее на ты сячах экранов на
шей страны. Европы и в сего  мира вновь 
ож и вут все  собы тия, связанные с  и сто 
рией величайшей битвы . выигранной 
С оветской  Армией, гением ее великого 
полководца.

Владимир Д М И Т Р Е В С К И Й .



* 3 К .Р  Я В О С Т О К А 17 мп 1347 гада Л 97 (6991) 
•щятштшятшшшш^тт^тштттт ш ^*

Закрытие специальной сессии Генеральной 
Ассамблеи организации 06 ‘единенных наций

г НЬЮ-ЙОРК, 15 кая. (ТАСЮ). Сегодня 
на пленарном заседании Генеральная 
Ассамблея организации Об'единенных 
наций утвердила состав, а также функ
ции и полномочия комиссия по изуче
нию палестинского вопроса 45 голоса
ми против семи при одном воздержав
шемся; два делегата отсутствовали- Про
тив голосовали пять арабских госу
дарств, а также Афганистан и Турция, 
представитель Сиама воздержался от 
голосования.

Перед окончательным голосованием 
Ассамблея по предложению представите
ля Украинской ССР провела предвари
тельно раздельное голосование по вопро
су о составе комиссии ж по вопросу • 
ее функпияд и полномочиях. За комис
сию в составе представителей Австра
лии. Канады, Чехословакии, Гватемалы,

Индии, Ирана, Голландии, Перу, Шве
ции, Уругвая и Югославии было подано 
40 голосов, против— ни одного голоса, 
13 представителей, в том числе пред
ставители шести славянских стран ж 
пяти арабских, а также представители 
Афганистана и Турпии, воздержались от 
голосования, два представителя отсут
ствовали.

Функции и полномочия комиссии бы
ли утверждены тем же числом голосов, 
что и при заключительном голосовании.

НЬЮ-ЙОРК, 15 мая. (ТАОС). Специ
альная сессия Генеральной Ассамблея 
организации Об'единенных наций, за
нимавшаяся вопросом о  создании комис
сии по изучению палестинского вопро
са. закончила свою работу 15 мая в 
21 час но московскому времени.

Митинг организации 
„прогрессивные граждане Америк и*

Францию, во и

В Координационном комитете
БЕР.1ИН, 12 мая. (ТАОС). Бак ста

ло известно, недавно состоялось оче
редное 121-е заседание Координацион
ного ^комитета, на котором обсужда
лась рекомендация об’ одинеиного Эко
номического директората об изменении 
первого основного списка заводов, 
об'явленных доступными для ив'ятия в 
счет репараций.

В документе, представленном коми
тету, эта рекомендация мотивируется 
тем, что из намеченных в списке 
предприятий 11 заводов полностью 
разрушены, 10— не представляют ника
кой пенности для репараций, а 16—  
оказались вообще несуществующими. *

В связи с этим советский предста
витель в Координационном комитете 
заявил, что комитет уже не в первый 
раз ставят перед фактом, когда заводы 
в западных зонах, после их утверж
дения в качестве репарационных, 
уничтожаются, их оборудование, вклю
чая и оборудование военных заводов, 
расхищается немцами, а некоторые за
воды оказываются вообще несуществу
ющими. Подобные явления приобрета
ют систематический и массовый ха
рактер.

Обратив самое серьезное внимание 
Координационного комитета на недопу
стимость такого положения, советский 
представитель предложил до принятия 
решения по обсуждаемому вопросу 
создать специальную четырехсторон
нюю комиссию для осмотра указанных 
37 заводов и выяснения ва месте всех 
обстоятельств дела.

Это предложение было, однако, 
отклонено остальными членами Коор
динационного комитета, пытавшимися 
об’яшжть причины исключения 37 за
водов из первого описка наличием раз
ного рода технических ошибок при его 
составлении.

Тем не менее Координационный ко
митет возвратил упомянутый документ 
Экономическому директорату и пору
чил последнему представить полное 
об’яснение причин, вследствие которых 
потребовалось изменение первого свод
ного списка заводов, предназначенных 
для из’ятия в счет репараций.

Затем Координационный комитет 
об'явш доступными для репараций 
20 заводов и 7 цехов завода Крупна 
в Эссене, в американской ж британской 
зонах.

В Комиссии четырех держав для рассмотрения 
несогласованных статей австрийского договора

ВЕНА, 14 мая. (ТАОС). Второе за
седание Комиссии четырех держав для 
рассмотрения несогласованных статей 
австрийского договора состоялось вче

ра под председательством советского 
делегата К. В. Новикова.

Как стало известно, на заседании 
продолжалось обсуждение задач коми
тета экспертов.

Вокруг вопроса о порядке работы 
комитета экспертов развернулась дис
куссия, в процессе которой, кроме

предложения советской делегации, бы
ли внесены также письменные пред
ложения британской и французской 
делегациями. Американская делегация 
заявила, что, возможно, в результате 
изучения уже внесенных предложе
ний она также внесет свое предло
жение.

Решено, что делегации изучат эти. 
предложения и соберутся на следую
щее заседание 15 мая.

ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫ Й КРИ ЗИ С В ИТАЛИИ
РИМ, 15 мая. (ТАСС). Как сообщает 

агентство АНСА. глава государства да 
Никола принял вчера председателя пар
ламентской группы коммунистической 
партии Пальмиро Тольятти. Их беседа 
продолжалась более часа.

Отвечая на вопрос одного из журна
листов относительно способа разрешения 
правительственного кризиса, Тольятти 
заявил: «Кризис должен быть разрешен 
в демократической форме при условии 
выполнения народной воли, из'явленной 
2 июня»- На другой вопрос Тольятти от
ветил, что правительство должно осно

вывать свою программу на защите жиз
ненного уровня трудящихся. Мы не име
ем никаких предположений относитель
но создания нового правительства, но 
требуем, чтобы люди, которые в него 
войдут, чувствовали опасность, угрожа
ющую сейчас демократии. Самая силь
ная партия, то-есть христианско-демо
кратическая, должна иметь превалирую
щее положение в новом правительстве, 
но выбор людей —  это внутренний во
прос, и его должна будет сделать сама 
христианско-демократическая партия.

НЬЮ-ЙОРК, 15 мая. (ТАСС). Как 
сообщает печать, 14 мая в Чикаго 
состоялся митинг, созванный организа
цией «прогрессивные граждане Аме
рики», на котором присутствовало 20 
тысяч человек. На митинге выступил 
Генри Уоллес, снова критиковавший 
внешнюю политику США и призывав
ший к принятию программы но ассиг
нованию 150 миллиардов долларов я.1 
десятилетние планы 'реконструкции во 
всем мире- Подчеркивая, что его про
грамма реконструкции предусматривает 
поедоставление обширной помощи Со
ветскому Союзу, Уоллес заявил: «Мы 
должны протестовать против лживых 
утверждений Даллеса (республикан
ский советник государственного се
кретаря Маршалла на Московской кон
ференции Министров Иностранных Дея) 
в том, что Россия привела Московскую 
конференцию к провалу».

Указав на то, что так называемая 
«доктрина Трумэна» уже стала «док
триной пестрая.» вшой помощи аятисо. 
В'-тским правительствам», Уоллес за
лаял, что «пастушит день, когда мы 
вынуждены будем горько раскаяться в 
решениях, принятых конгрессом» в 
связи с преко-турепкой программой.

«Трумэновская доктрина», —  сказал 
Уоллес, —  может не привести к вой
не, но она никогда не приведет к ми
ру... Во всей Европе я нашел только 
одну группу, готовую защищать «док
трину Трумэна», —  группу крайних 
правых, возглавляемых Черчиллем». 
Уоллес обвинил . правительство Трумэ
на в том, что оно «ведет политиче
скую игру е обнищавшей Европой», 
предлагая номощь Франции на том 
условии, что французское правитель
ство «будет продолжать свою деятель
ность без поддержки со стороны фран
цузских коммунистов». Такая политика

не только оскорбляет |
«ведет к катастрофе».

Касаясь сообщений печати # том, 
что заместитель госутарственного се
кретаря А чесов настаивал, чтобы Сое
диненные Штаты продолжали осущест
влять существовавший во время войны 
контроль над экспортом, с  целью по
мешать странам Восточной Европы по
лучать американское продовольствие- м 
материалы для реконструкции, Уоллес 
заявил, что если это правда, то «это 
представляет собою самый жестокий 
вид войны— войны против потребностей 
людей. Л рассматриваю это как самую 
грубую форму «доктрины Трумэна».

На митинге также выступили вице- 
председатель профсоюза рабочих авто
мобильной промышленности (КПП) То
мас, радиокомментатор Уолш, видный 
негритянский артист и общественный 
деятель Поль Робсон и другие. Томас 
заявил, что «имеется зловещее сход
ство между деятельностью реакционеров 
с нашей стране и ранней деятельно
стью нацистских лидеров «третьей им
перии». За предложениями о финан
совой и во энной помощи каждому ре
акционному щивительггву, за предло
жениями об об'явлении вне закона 
всякого липа и принципа, которые не 
носят на себе реакционной марки «на
циональной ассоциации промышленни
ков»,— стоят тени штурмовиков, во
оруженных и готовых к действию. Мы 
стоим перед липом кризиса, созданного 
нашими собственными реакционными 
промышленниками и их политическими 
прихвостнями, сознательно выступаю
щими против наших неотложных эко
номических и социальных нужд и пу
стившимися в широкое наступление 
против наших основных гражданских 
прав в качестве прелюдии их планов 
завоевания мирового господства».

Тбилиси, Д етская  железная дорога нм. Л. М. 
поАходит к станция «Пионерская».

Кагановича. На снимке: поезд
Фото М . Кеирикаигаили.

О т ‘езд из Тбилиси делегации Общества 
культурной связи Албании с СССР

Н АСТУП Л ЕН И Е ПРОТИВ П АРТИ ЗАН  В ГРЕЦИИ
АФИНЫ, 15 мая. (ТАОС). Предста

витель генерального штаба греческой 
армии вразрез со всеми прежними 
утверждениями правых газет, предве
щавших новое решительное наступле
ние против партизан, заявил, что ни
какого нового наступления или новой 
фазы наступления нет и что речь 
будто идет лишь о развитии прежних 
усилий командования. Одновременно с 
этим было опубликовано коммюнике 
командующего вторым корпусом, в ко
тором говорилось: «11 мая началась
вторая фаза очистительных операций, 
в которой принимают участие 2-я, 
8-я, 9-я и 15-я дивизии ц отдельные 
батальоны. Пехоту поддерживают авиа
ция, артиллерия и минометные подраз
деления».

Попытки генерального штаба отри
цать наличие второго наступления

здесь расценивают, как результат 
опасения того, что это наступление 
окончится так же неудачно, как и пер
вое.

В печати опубликовано коммюнике 
штаба генерала Маркоса (руководителя 
греческих партизан) об итогах первого 
наступления. В коммюнике сообщалось, 
что с 4 по 25 апреля, т. е. за все 
время операций в Южном Паше пар
тизаны потеряли в этих районах 
(Аграфа Козакас) 211 человек, в  том 
числе 130 убитыми и замерзшими. За 
этот же перио1 потери правительствен
ных войск составляют 219 убитых, 
424 раненых и обмороженных ж 19 
взятых в плен. Партизаны уничтожили 
22 автомашины, а также воопваля 
3 ташка и захвалили- большое количе
ство оружия ]

14 мая после пятидневного пребы ва
ния в Грузии из Тбилиси в Ереваи 
выехала делегация О бщ ества  культур
ной связи  Албании с  С С СР в о  главе 
с  председателем  общ ества  министром 
экономики Албании г-ном Спиру.

Накануне о т ’езда, 13 мая, председа
тель Г рузи н ского  общ ества  культурн ой  
связи  с  заграницей тов . Н. М икава 
устрои л  в честь  делегации О бщ ества  
культурн ой  связи  Албании с  С С СР 
прием. На приеме п р исутствовали  ми
нистр  иностранны х дел  Грузинокой 
С С Р  то®. Г. Кичснадэе, министр просве
щения Грузинской С С Р  тов . В. К уп- 
радзе, зам ести тель министра иностран
ных дел  Грузинской С С Р  тов. Б. Чхеи
д зе , заместитель министра местной про
мышленности Грузинской С С Р  Герой 

С о в етск ого  С ою за тов . Д . Бакрадзе,

заведую щ ий протокольны м  отделов  
М инистерства иностранных дел  Гру
зинской С С Р  тов. Р . Ш анидэе, секре
тарь Ц К  Л К С М  Грузии по пропаганде 
тов . Ш . Н емсадзе, лауреат С талинской 
премии п оэт Г. Л еонидэе. дей стви тел ь
ный член Академии наук Грузи нской  
С С Р  деп утат В ерховн ого С овета С ою 
за С С Р  то®. Н. Кипш идзе, находящ ий
ся  в Грузии зам еститель генерального 
секретаря С ою за сов етск и х  писателей 
тов . Н. Тихонов, деятели  науки, лите
ратуры , и ск у сств а , ответствен ны е со
трудники М инистерства иностранны х 
дел Грузинской С С Р  и ГО  КС.

В ч есть  гостей  был дан концерт.
На вокзале при о т 'е з д е  делегация 

в Ереван гостей  провож али председа
тель Г О К С  тов . Н. М икава и о т в е т с т 
венные сотрудни ки  Г О К С . (Г р узта г).

Премьера в театре 
имени К. Марджанишвили

АМ ЕРИ К АН СК И Е М И ССИ И  В ГРЕЦИЮ  И Т У Р Ц И Ю

СЕН АТ СШ А ПРИНЯЛ А Н Т И Р А Б О Ч И Й  
ЗА К О Н О П Р О Е К Т

ВАШИНГТОН, 15 жая. (ТАОС). Со
нат большинством в  6 8  ГОЛОСОВ против 
24 одобрил антирабочий законопроект, 
представленный сенатором -  республи
канцем от штата Огайо Тафтом. За 
этот законопроект голосовали 47 рес
публиканцев и 21 демократ, главным 
образом из южных штатов. Против за
конопроекта голосовали 21 демократ к 
три республиканца.

Таким образом, сенат одобрил зако
нопроект большинством, превышаю
щим две трети голосов, необходимых 
для того, чтобы аннулировать вето, 
если он» будет наложено президентом.

Подобно законопроекту, принятому 
30 апреля палатой представителей, 
законопроект, принятый сенатом, ста
вит вне закона систему «закрытого
Цеха» (прием на работу только членов 
профсоюзов), запрещает забастовки,
связанные е юрисдикцией (за право 
представлять рабочих всего предприя
тия). уполномочивает правительство 
обращаться в суд с целью предотвра
щения забастовок, которые «угрожа
ют подорвать национальную экономи

ку», требует, чтобы профсоюзы пред
ставляли ежегодно свои финансовые 
отчеты, возлагает на союзы ответствен
ность перед федеральным судом за на
рушение контрактов, отвергает право 
профсоюзов на коллективное заключе
ние договоров, если какой-либо дея
тель профсоюза молит «резонно рас
сматриваться» как коммунист или со
чувствующий коммунистам.

Сенатор Вавденберг, как председа
тель сената, назначил сенаторов-рес
публиканцев Тафта (от штата Огайо), 
Болла (от штата Миннесота), Ивса (от 
штата Нью-Йорк) и демократов Мэр- 
рея (от штата Монтана) и Эллендера 
(от штата Луизиана) для встречи с 
комиссией палаты представителей в 
целях устранения расхождений между 
обоими законопроектами.

Ранее сенат большинством в 73 го
лоса против 19 отклонил более мягкий 
законопроект, который был предложен 
11 демократами и поддержан лидером 
демократического меньшинства 
нате Беркли.

НЬЮ-ЙОРК, 15 мая. (ТАСС). Кор
респондент агентства Юнайтед пресс 
передает из Вашингтона, что, как ему 
стало известно, государственный де
партамент США, военное и морское 
министерства намерены послать в Гре
цию и Турцию миссии советников для 
наблюдения за осуществлением про
граммы по оказанию «помощи» Греши

и Турция, как только Трумэн подпи
шет закон. Миссия в Грецию будет 
состоять примерно из 50 экспертов от 
трех министерств. Для миссии, на
правляемой в Турцию, уже предвари
тельно отобрано 12 представителей 
армии, 7— от военно-морского флота и 
11— от государственного департамента.

ЗАЯВЛ ЕН И Е Б И Й У  
НА М И ТИ Н ГЕ В М АРСЕЛ Е

в се-

ПАРИЖ, 13 мая. (ТАСС). Как пере
дает агентство Франс пресс из Марсе
ля, бывший министр национальной 
обороны Франсуа Бийу на митинге, 
организованном французской коммуни
стической партией в Марселе, заявил, 
что правительство Рамадье не сдержа
ло своих обещаний снизить цены пу
тем проведения политики пересмотра 
преувеличенно высоких цен и умень
шения чрезвычайно больших прибы
лей. Он обвинил правительство Ра
мадье в сдвиге вправо и критиковал 
его политику в отношении Француз
ского союза. Далее он заявил, что ком
мунистическая партия знала бы. как 
ответить, если бы генерал де Голль, 
первой целью которого является недо
пущение коммунистов в правительство, 
прибыл в Марсель для того, чтобы вы
ступить с  политической речью.

ГАЗЕТА «М О М Е Н Т О »

О  ЗАЯВЛ ЕН И И  ГЕН ЕРАЛ А  

Л И ЗА

ЗА Б А С Т О В К А  НА З А В О Д А Х  
РЕН О

ПАРИЖ. 15 мая. (ТАОС). Как сооб
щает агентство Франс пресс, бастую
щие рабочие двух цехов заводов Рено 
провели 14 мая собрание, на котором 
приняли решение о продолжения за
бастовки.

За высокое качество коммунальных работ
В Тбилиси развернуты  больш ие ра

боты  по реконструкции г о р о д ск о г о  хо
зяйства. У спех  эти х  работ во многом 
зави си т о т  их правильной организации, 
о т  хорош о налаженной проверки ис
полнения.

И меется не од н о  постановление, тр е
бу ю щ ее стр о го го  соблю дения п осл ед о 
вател ьн ости  при проведении стр ои тел ь
ных работ ком плексного характера. Эти 
требования рядом тр естов  исполкома и 
други х  организаций ие выполняются. 
К примеру м ож но привести факты из 
практики «И н ж стр оя », «Т би л в од оп р ов о- 
д а», «Тбилканализации», А Т С  и других 
организаций.

В К ировском  районе— на улицах Ж е 
лябова, И ванидзе, А хоспирели и в пе
реулке А лаверди тр ест  «И н ж стр ой » 
произвел капитальный рем онт в од оп р о
водн ой  сети .

Прорабы тр естов  «И н ж стр ой » и «Т бил- 
водоетровод» увлеклись крупными зем
ляными работами на улицах, забыв об  
остальном . В р езультате на улице Ж е 
лябова по завершении работ кон трол ь
ные колодцы  не бы ли построены , каче
с т в о  мощения проезж ей части  оказа
л ось  низким, строительны й м усор  не 
вывезен.

Т акое ж е полож ение со зд а л ось  на 
улице А хоспирели  и трех одноименны х 
переулках. На новой водопроводной  
магистрали не были проведены  п р ессо 
вание и промывка, к магистрали не бы 
ла присоединена водопроводная сеть 
ж илых д ом ов . Излишняя земля и с т р о 
ительный м усор  д о  сих пор не вы везе
ны.

О б ’ ем г о р о д ск о г о  стр ои тел ьства  в 
этом  год у  по сравнению с прошлым 
годом  значительно увеличивается. У чи 
тывая это , Управление д ор ож н ого  
стр ои тел ьства  Т билгорисполкома с в о е 
временно провело подготовительн ую

р аботу  и обесп ечи л о успеш ное заверш е
ние п ервого  квартала нынеш него года . 
Были отремонтированы  улицы М ардж а
нишвили, М ерквиладзе, Челюскинцев, 
перемощ ены  отдел ьн ы е участки  улиц 
С оветской , М арра и Ч елю скинцев. Но 
не везде эти  работы  проведены  в срок , 
и аккуратно. Р ем онт улицы Клары 
Ц еткин, например, затянулся из-за того , 
ч то  тр ест  «Тбилканализация» не сум ел  
своеврем ен но п остр ои ть  контрольны е 
колодцы .

С остояние п у тев ого  хозяйства Трам
вай н о-трол лейбусн ого управления не 
со о тв е тств у е т  возросш им требованиям 
города . В нынешнем год у  управление 
дол ж н о  провести  бол ьш ую  р аботу  по 
перестройке н восстан овлен ию  п утевого 
хозяйства .

Б ольш ую  работу  п р едстои т  провести  
в этом  го д у  н Т У Э С . Каж ды й день на
ступивш его стр ои тел ьн ого  сезона д ол 
ж ен бы ть максимально использован 
для стр ои тел ьства  новы х трансф орма-

РИМ, 15 мая. (ТАСС). Комментируя 
заявление, сдоьаннов в английской 
печати генералом Лиз, бывшим коман
дующим 8-й английской армией в 
Италии, по поводу «несправедливости 
приговора, вынесенного Бессельрингу», 
газета «Моменто» пишет: «С британ
ской стороны делаются систематиче
ские попытки спасения всех наиболее 

преступных элементов из числа тех, 
кто несет ответственность за немецкие 
зверства в Италии. Спустя несколько 
месяцев после вынесения им смертного 
приговора, генералы Макензен и Мель- 
тпер все еще живы. Теперь настала оче
редь Кессельринга».

15 мая в Т билисском  государствен н ом  
театре имени К. М арджанишвили с о 
стоял ась премьера пьесы К . Каладэе на 
соврем ен ную  тему «Л али». П ьеса по
свящ ена жизни м олодеж и в п осл евоен 
ный период.

С пектакль поставлен засл. деятеле»» 
и ск у сств  В. Куш оташ вили, оф ормлен 
засл. деятелем  и ск у сств  Т. Абакелня, 
м узы ку написал ком позитор А . Кересе- 
лидзе.

Главные роли исполняют народные 
артисты  Грузинской С С Р  Ш . Гамбаши- 
дзе  и В. Годзиаш вили, заслуж енны е ар
тисты  Е. Д онаури, А . Омиадзе, А. Кван- 
талиани, А . Гомелауря, Г. Ш авгулидзе, 
М . Сараули и другие.

П ремьера прошла с  успехом .

Матчи на первенство СССР 
по ф утболу

мая ва стади он е «Д и н ам о» имениК
Л . П. Берия с о ст о я л о сь  откры тие ро
зыгрыша первенства С С СР по ф утбол у  
по второй группе команд закавказской 
зоны . П еред началом матча со стоя л ся  
парад ф утболи стов.

Затем главный су д ья  розыгрыш а по 
закавказской зоне т. Л . К у л т е ц  вызвал 
на поле тби лисские команды  «Л ок ом о 
ти в» и «К ры лья С ов етов ». М атч про
шел в остр ой  борьбе и закончился 
п обедой  ф утбол и стов  команды «Л о к о 
м отив» со  счетом  3 : 1.

• *  *
Г5 мая в М оскве , Л енинграде ■

Сталинграде со ст оя л и сь  очередны е 
матчи на первен ство С С С Р  по ф у тбо
лу. Больш ой спортивны й интерес вы
звала встреча победителя розыгрыш а 
«К убк а  С С С Р » 1946 год а — команды  
«С партак» с  командой «Т ор п ед о». У ж е 
через 2 минуты после начала матча в 
ворота спартаковц ев был забит пер
вый мяч, а вскоре затем— ещ е два мя
ча. М атч закончился крупным пораж е
нием команды  «С партак», со счетом  
6 : 2  в пользу  «Т ор п ед о».

В стреча в С талинграде местной 
команды «Т р а к тор » с  ф утболистам и 
ВВС (М оск ва ) закончилась вничью, со  
счетом  2 : 2. Л енинградская команда 
«З ен ит», принимавшая у  себ я  киевских 
динамовцев, одерж ала п обеду  с о  с ч е 
том  4 : 3.

Открытие кинотеатра 
„О ктябрь-

П осл е капитального ремонта преобра
зился внешний и внутренний вид ки
нотеатра «О ктябрь». В осстан овл ен о  ху 
д ож еств ен н ое  оф ормление зрительного 
зала с  богаты м и лепными украшениями 
на потолке, стенах и л ож ах. Значи
тельная часть украш ений выполнена 
зан ово.

Сегодня в театрах и кино
Госопера— «Даиси»: театр ем. Руставели— «Роди

на»; театр нм. Марджанишвили— «Лали»; театр им. 
Грибоедова — «Тартюф»; армянский театр— «Хаос»; 
грузинский ТЮЗ—«Зимняя сказка»; русский ТЮЗ—  
«Снежная королева»; театр музкомедии— «Любовь 
троих»; театр музкомедии ЗакВО— «Голубая мазур
ка»; театр саикулътуры—«Дружба»; концертный зал 
■м. Руставели — концерт К. Лжикмя; летний театр 
Грузфилармонян— концерт солистки Московской гост' 
филармонии Е Петкер.

В КИНОТЕАТРАХ' им- Руставели—«Солистка ба
лета»; «Октябрь»— «Солистке балета»: «Амирани»—  
«Первая перчатка»; «Тбилиси» — «Наше сердце»: 
«Комсомолец» —  «Волга-Волга»; «Спартак»—-«Тахир 
я Зухра»; им. 26 комиссаров—«Аршин Мал-алан»; 
«Колхозник»— «Крылатый маляр».

П Р О Г Р А М М А  П Е Р Е Д А Ч  
Г Р У З И Н С К О Г О  Р А Д И О К О М И Т Е Т А

на 17 мая
В * радиостанции на волне 1.154 метра

и по городской  трансляционной сети
09.15 — передача «Первенпы новой сталинское 

вжтнлетюг*.
По радиостанциям на волнах 1.154 

ы 49.59 метров и по городск ой  
трансляционной сети 

17.20—  грузинские народные песни. 17.40 —  пере- 
м ч а  для школьников старшего возраста. 18.20—  
концерт советской музыки. 19.15 —  выступление 
джаз-оркестра Груэралиокомитета. 20.30 — концерт 
солистки Грузрадиокомитета Галановой. 20.45 — 
беседа тов. Гозалишвили «Грузинские деятеля я 
Лее Толстой». 21.05— конперт в исполнении Лотарь 
Лямпеля. 21.20— отрывок из рассказа Акакия Цере
тели «Ваши А чу* и». 23.ПО—отрывки из опер Па
лиашвили «флис»» и «А бес алом и Этери».

С егодня, в 8 часов вечера, в  зд а 
нии И М Э Л  (пр. Р уставели, 33/35) 
со стои тся  очередное занятие по
стоянно дей ств ую щ его  семинара эко
номических наук.

П ри сутстви е п р оф ессор ов— левсто- 
р ов-экон ом и стов  обязательно.

в. ответе таенного релантора
Н. В. ЛАВЧИНСНИЙ.

Доклады и лекции
*  В городском парткабинете км. Д. Кеяховелк 

ТК КЩ6) Грузии сегодня, в 8 часов вечера, со 
стоится консультация по истории ВКП(б). Кон
сультанты: на груз. яз. тов. В. Миришшвили, 
иа руссх. яз. тов. Нолянис.

*  Сегодня, в 6 часов вечера, в вале парткаби
нета Молотовского райкома ТО КП(б) Грузни (ул. 
Хетагурова, 2) состоится лекшм тов. Сулеймана 
на тему: «Международное аоложение СССР». Би
леты можно получить в парткабинете перед началом 
лекции.

*  18 мая, в 7 чес. 30 мин. вечера, в парке 
культуры и отдых? (плато фуникулера)— доклад тов. 
Л. Магллперидзе па тему: «Четвертая сталинская 
пятилетка».

ГО С . А Р М Я Н С К И Й  Т Е А Т Р  
(дл . Ш аумяна, 8),

Г7 мая
Х А О С

№ ме-я. днем,
Х А Т А Б А Л А  

Н ачало в 12 час. дня.
18 мая, вечером,

К Р А С Н О Е  О Ж Е Р Е Л Ь Е  
Начало в 8  час. вечера 

К асса  откры та с  11 ч. утра 
д о  9  час. вечера.

Пример правильной организации ра- > торны х киосков  и укладки подземны х 
б о т  показы вает Т рам вайн о-троллей бус- ! кабелей. При проведении этих работ 
ное управление. В первом квартале это -
г о  года он о  провело капитальный рё 
монт пути и проезж ей  части улицы 
М еликишвили на 12 дней раньше, чем 
бы ло пр едусм отрен о  по граф ику. За 
короткий срок  были проведены  сл е 
дую щ и е работы : перемош ение м остовой  
на площ ади в 4.300 кв. метров, ремонт 
повреж ден ного пути на плош зди 1.200 
погонных м етров, замена 350 шпал и 
устан овка  переводной  стрелки. В р е
зул ьтате стал о  возмож ным пустить д о 
полнительный марш рут №  21, вагоны 
котор ого  кур си рую т о т  начала улицы 
М еликишвили до  С ельскохозяйствен но
г о  института имени Л. П . Берия.

В се работы  проводились одн оврем ен 
но, быстрым темпом, с  хорош ими ка
чественными показателями. Сейчас же 
по окончании ремонта улица была 
очиш ена о т  стр ои тел ьн ого  мусора.

На этой  работе о собен н о  отличились 
дорож н ы е мастера тт. Н аси дзе, Саква- 
релидзе и Какабадзе. бригады  тт. А ра
келова и Гуреш идзе, прораб т . Гуре- 
ш идзе. . " у

Сейчас э т о т  коллектив, стр о го  при
держ иваясь календарного плана работ, 
успеш н о ведет ремонт трамвайных пу
тей  и улиц Ш аумяна, К онституции, 
Н екрасова, Ч елюскинцев и Калинина.

о с о б о е  внимание сл ед у ет  обрати ть на 
то , чтобы  восстановлен ие повреж денной 
части улицы ш ло б ы стр о  и стр ои тел ь
ный м у сор  вывозился своеврем енно.

Работы  А Т С  на улицах Т билиси ли
шены п овсед н евн ого и оперативного ру
ководства , они в едутся  вне всякой  св я 
зи с  общ им планом работ по рекон 
струкции г о р од ск ого  хозяйства.

Районные эксплоатационны е участки  
и ремонтные конторы  тр естов  «Т бил- 
вол оп р ов од » и «Тбилканализация» 
долж ны  проводить свои  работы  в к о 
роткие сроки  и не считать в осст а н ов 
ление изрытой улицы делом  тр еть есте 
пенной важ ности . Бы вают случаи, к о г 
да восстанови тельны е работы  на ули
цах в ед у тся  на низком уровне, из-за 
чего приходится вторично проводить 
их и непроизводительно р асход овать  
крупные сред ства .

Коммунальный отд ел  Т би л гори сп ол 
кома и е го  тр есты  долж ны  принять все  
меры к том у , чтобы  выполнить и пере
выполнить планы б л агоустр ой ств а  улиц 
Тбилиси в 1947 год у , обеспечи в вы со
кое качество и своеврем ен ное пр овед е
ние работ.

Н. А П Ц И А У Р И , 
зам. за в ед ую щ его  коммунальным о т 
делом  исполкома Т би лгорсовета .

ГО С . Д Р А М  Т Е А Т Р  
нм. А. С. Г Р И Б О Е Д О В А  

17 мая и 18 мая, дя. и веч., 
Т А Р Т Ю Ф  

20. 21, 27 я 28 мая 
Д А Л Е К О  О Т  С Т А Л И Н Г Р А Д А  

22 я 23 мая
Д А В Н Ы М -Д А В Н О  

Н ачало двевя. спект. в 12 ч. дня, 
вечеря.— в 8 час. веч.

Г О С . Т Е А Т Р  Ю Н О Г О  З Р И Т Е Л Я  
им. Л . М . К А Г А Н О В И Ч А  

Т е а т р  к у к о л  
18 мая
в 11 ч. 30 м. утра и в 1 ч дяя 

С К А З К А  О Х Р А Б Р О М  К Р О Л И К Е  
в 3 часа лея 

М Е Д В Е Д Ь  И Д Е В О Ч К А

Управление по делам и ск у сств  при 
С овете М инистров Грузинской ССР

Г Р У З . ГОС. Ф И Л А Р М О Н И Я  
Малый зал госконсерваторив

(Г рибоедовская  ул., 8)
В воскресенье, 18 мая, 

Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  КВАРТЕТ  
Г РУ ЗИ И  

Б оряс Чиаурели,
Гиен Хатиашвили,
А лександр Бегалишвили,
Георгий Барнабишвили.

В концерте участвует лауреат в се 
сою зн ого  конкурса музы-кантов- 

исполнителей 
А лексан др И охелес.

В программе: Чайковский— квартет 
Б-с1иг ОР 11 и квартет р - ^ ц г  ОР 22 

(ф -ные пьесы)
Н ачало в 9 час. вечера.

Билеты продаю тся

Т Е А Т Р  М У З К О М Е Д И И  ЗакВО 
(пр. Р уставели, 10).

17 мая
Г О Л У Б А Я  М А З У Р К А

18 мая, днем,
О Д И Н Н А Д Ц А Т Ь  Н Е И ЗВ Е С Т Н Ы Х

18 мая, вечером,
Р О З -М А Р И  

Н ачало дневны х спектаклей в 12 час. 
дня, вечерних— в  8 час. 30 мин. веч. 

(время местное).

Г Р У З . ГОС. Ф И Л А Р М О Н И Я
Летний театр и сад

(П лехановский пр., 123).
17 и 18 мая 

С олистка М осковской  госфилармонии 
Елена П Е Т К Е Р

(песни пародов С С С Р ) 
лауреаты в сесою зн ого  конкурса 

арти стов  эстрады  
Натан Э ф рос и П етр Я рославцев
(мастера х у д ож еств ен н ого  слова) 

С олист М осковской  госфилармонии 
Борис Голикман

(рояль).
Н ачало в 9 час. вечера.

Билеты продаю тся

Райков нм. Бери* ТО КП(б) Грузив извещает 
о смерти старого большевика 

Матвея Ивановича Хучуа.

3 . А. Исецкая с  семьей извещает, что 18 мая. 
в 2 часа дня на кладбище в Вахе, в пантеоне 

на могиле Леона Николаевича И сецком
  состоится гражданская панихида.

Е. А. Гамрекели извещает, что 18 мая. в 2 »  
са 30 минут дня, на Старо-Верийскоы кладби

ще, на могиле Ираклия Ильича Гамрекели
состоится гражданская панихида.

Ф. А. и X. Г. Агладзе с  семей извещают, чтв 
18 мая. в 3 чяса дня, на Ново-Верийском 
кладбище, на могиле Нины Талеозовны Агладзе 

состоится гражданская панихида.

Г. П. Чярекишвили извещает, что 18 мая, в 
3 часа дня, на Кукийском кладбище, на мога- 
, ле Петра Михайловича и Адель Андреевны 

Чарекишвили состоится гражд. панихида.

М. Абульян с  семьей извещает о  смерти ища 
и брата Николая Григорьевича Абульян. Гражд. 
паних. 17 мая. в 7 часов вечера. Вынос 18 мая. 

в 3 часа дня, из кв.— ул. Джапаридзе. 8.

Окружное управление военного снабжения Ми
нистерства внутренних дел Грузинской ССР из- 
вещает о смерти Автандила Михайловича Чели
дзе. Гражд. паних. 17 мая, в 7 часов вечера, 
на кв.— Плехановский пр., 69. Вынос 18 мая. 

в 5 часов вечера.

Т Б И Л И С С К И Й  И Н С Т И Т У Т  
И Н Ж Е Н Е Р О В  

Ж Е Л Е З Н О Д О Р О Ж Н О Г О  
Т Р А Н С П О Р Т А  им. В. И. Л Е Н И Н А
об 'являет конкурс на замещение 
вакантных должностей профессоров 
н доцентов по следую щ им  кафедрам;

1) Т еоретической  механичен— за», 
кафедрой, п роф ессор  или доцент.

2) Физики— д оц ен т каф едры , для 
арм ян ского сектора.

3) М ост ов  и конструкций— д о д е я г  
но конструкциям, для грузин ского 
сектора.

4) Т ехнологии  металлов —  зав. 
каф едрой, п роф ессор  или доц ен т.

5) Технологии металлов— доцеж г 
кафедры, для  гр узи н ск ого  сектора.

6) Э ксллоатации подви ж н ого со» 
става— доц ен т каф едры , для грузин
ск о г о  сектора.

7) Геодезии— доц ен т каф едры , для 
нрузин ского сектора.

8) Я зы ков —  зав. каф едрой, про
ф ессор  или доцент.

С рок кон кур са— один месяц 
с о  дня о б ’ явления.

При заявлении долж ны  бы ть  п р е
лож ены  сл едую щ и е докум енты :

1) личный ли сток  по учету  кадрощ
2) автобиограф ия;
3) копия диплома о  высшем обра

зовании, заверенная нотариально;
4) копии докум ен тов о б  у тв ер ж д е

нии в ученом  звании и степени, за
веренные нотариально;

5) деловая и политическая харак
теристика;

6) список  научных работ.

Учащиеся, педагога и адм.-тех. персонал Гру
зинского техникума физкультуры извещают в 

смерчи Автандила Михайловича Челидзе.

Сыновья Р. я  Л. Зубиятвили с  семьями извеща
ют о смерти матери Екатерины Иосифовны Зу- 
бяапгвили. Вынос 17 мая. в 5 часов 30 минут 
иечера. из кв.— Белинская ул., 59. на кладбище 

в Вахе. *

Ж " п  Н. В. Коблхкдэе с  семьей изв 
смерти Варлама Петровича Кобахидзе. Грежд. 
панихида 17 мая, в 8 часов вечера, на кв.— 
1-я Ирибская ул.. 5. Вынос 18 мая. в 2 ч. ш .

М. Горлезияня с детьми извещает, что 18 мая, 
в 2 часа дня. на Кукийском кладбище, иа мо

гиле Михаила Ивановича Гпрдезиаки
состоится гражданская панихида.

Г. М. Чйчуа с  семьей извещает, что 18 мая, 
в 2 часа дня. на кладбище в Ваке. па могиле 
Варде Леварсъевим Чячуа состоится граждан

ская панихида.

Семья -Гаспероеых извещает что 18 мая. в 
2 часа кия, на Кукийском кладбище, состоится 
погребем? уриы с  прахом Армина Михайловича 

Гаспарова.
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Ъ в в а  70.000. ТВпографяв «Зари Востока» а*ь А. Ф. Мя воляграфав ■  н д м ел ьств  ара Совете Министров Грузинской ССР. УВ  М127


